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o TEMPO - Frente Fria: Negativa, PressãoAtmosférica Média: 1005,1
\ milibares.

Temperatura média do dia: 28,8' graus
centIgrados, Umidade Relativa Média: 78.3
por cento. Estado médio do Céu: Cumulus,
Stratus, de claro a meio encoberto.
Formações de chuvas rápidas passageiras e

e�parsas no Planalto e temPo estável no

LItoral. Previsão: A. Seixas Netto.

BESC - MAIS FINANCIAMENTOS _ Em
reunião realizada no último dia 22, a

Diretoria' do Banco do Estado de Santa
Catarina, aprovou financiamentos rio valor
de Cr $ 4.817.836,67, assim dístríbuídos:
Carte ira de Crédito Geral, Cr$
301 7�.438,67; Cartéira de Crédito Rural -

Cr$ 1.637.628,00 e Carteira de Crédito
Especializado _' Cr $ 177.0.00,00.

'
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A manhã da quarta-feira de cinzas reeditou as mesmas cenas de fim de carnaval que acontecem
'todos os anos. Exaustos, porém felizes, os foliões dos clubes' 12 de Agosto e Lira deixaram
pingar suas últimas gotas de suor carnavalesco sobre as pedras da Praça 15, nos seus blocos de
despedida que, este ano, não chegaram a fazer o tradicional encontro de enterro dos ossos do

_i'&
I carnaval. Até o meio-dia, nas praias da ilha, pequenos grupos de foliões ainda eram vistos
tentando atenuar com um banho de mar os efeitos dos quatro dias de festa (P.12) ./
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Linhas gerais da
política económica

permanecem com Geisel

Préstígio à política é
missão princbel de
Falcão no Ministério

, I "

As principais iniciativas do Sr. Armando Falcão no Ministério
da Justiça já estão definidas: prestigiar os

políticos, elevar o nível de relacionamento com a imprensa
e estabelecer "um diálogo construtivo" com figuras
de projeção da alta hierarquia do clero. Hoje o futuro

Ministro deverá se avistar com o presidente da Arena e líder
do Governo no Senado, senador Petrônio Portela. A sucessão
nos Estados - cujas soluções serão dadas pelo general Geisel
coma ajuda do Sr. Petrdnio Portela, não será tratada (P.5)

Após encontro de duas horas com-o general Ernesto Geisel,
na tarde de ontem, o professor Mário Henrique Simonsen

revelou que o futuro Governo manterá a atual

política econômica do País com alterações que poderão
,
ser provocadas pela crise mundial do petróleo.

o processo inflacionário, abalança de pagamentos
e os preços são os setores em que estão previstas 'I

modificações, segundo o futuro Ministro, que também
entregou a Geisel relação de nomes para a sua Pasta. (P.5)

.
A Embaixada Copa Lord é a favorita para o primeiro lugar entre as escolas de samba. Entre as sociedades, Tenentes do Diabo são favoritos.

.

"\

Campeões do carnaval
- '

são conhecidos hoje
A Prefeitura Municipal divulgará às 16 horas de hoje o resultado dos desfiles das escolas de samba e das grandes

- SOciedades. Entre as escolas, a Embaixada Copa Lorde- vem sendo apontada como' a favorita desde a sua

.atresentaçãa na noite 'de segunda-feira, quando foi a mais aplaudida pelo público. A Sociedade Carnavalesca
Tenentes do Diabo reúne o favoritismo para a conquista do primeiro lugar entre as grandes sociedades (P. 12),

Morro acorda tarde
C. Roberto

,

treina e já
pode jogarj

na quarta-feira o jogador Carlos Roberto
compareceu ontem ao

Estádio Adolfo Konder
e participou do

primeiro treinamento na

sua nova/ase com a

camisa do Avaí. Foi
acertado para amanhã
um amistoso contra o

Cerro do Uruguai [Pag. 8)

No sábado, no Morro,da Caixa D'água, quem deu o sinal de que se vivia

em pleno reinado do carnaval foi o padre Luiz Rodrigues, que '

encerrou sua prática de todos os fins de semana com a exortação
pouco comum: "Divirtam-se'''. Ontem, durante a manhã, o'Morro estava

deserto. As casas ainda permaneciam fechadas e-os rádios,
habitualmente ligados em alto volume, emudecidos. Somente no início

,

_,da tarde os fQliões da véspera começaram a sair e o tema

único das palestras era, naturalmente, o carnaval que passou.

Pleito de

hoje decide
futuro da

Inglaterra

Jovem
Guinle

faleceu no

hospital
o povo britânico comparecerá
hoje às url]9s para renovar

a .câmâfá dos Comuns, na
tentativa de deter ,a merchs
da neçêo.rumo ao câos
econômico:e o desastre

social, As pesquisas apontam
"

final renhido entre
conservadores e trabalhistas.

Os liberais parecem ameaçar. (P. 2)

Faleceu ontem às 17,3à horas
no Hospital de Caridade

a menor Sílvio Maria Campello
,

Guinle, que havia sido
internada no último domingo

com fratura no crânio,
vítima deecidente

automobil!stico no sul
do Estado. Era filha de

industrial da Guanabara. (P.S),
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Inglaterra: o resultado da eleicão
de 'hoje pode�irar o país 'dO caos

.
. "

,

Pompidou supera
•

uma crise em

seu Ministério
O primeiro - ministro francês' Pierre I Messmer

renunciou ontem devido a crescentes problemas
econômicos e' falta de contato com o povo. No

entanto; seis horas mais tarde o presidente
Georges Pompidou recolocou-o no cargo, para
formar um "gabinete de combate", incumbido de

eliminar as sérias ameaças à prosperidade do país..
Pornpidou aceitara a renúncia numa reuníão

de gabinete, elogiando Messmer por sua eficiên

cia, mas acentuando que era "necessário atual
mente aumentar a 'coesão, a, solidariedade e

concentração da ação em apoio ao premier",
Messmer defendeu seu governo afirmando ter

desenvodllvido "ações importantes e. úteis". Des
tacou o que considera acertos de seu governo
"nos terrenos da economia, da justiça social e o

estabelecimento de instituições regionais. No

campo internacional o governo reafirmou nossa.

política/de independência nacional na construção
da Europa e enfrentou os problemas da energia".

O prímeiro=ministro, aparentemente, tinha

problemas desde o final de ano, 'Ex-oficial do
Exército e gaulista leal. foi acusado de falta de
relacionamento com o povo e incapacidade de

motivar a opinião pública tocante aos programas
internos do governo Pornpidou, O crescente

desemprego, em parte devido à crise energética
mundial, o. problema agrário, a que se- unem

dificuldades da França com seus associados do
Mercado ComumEuropeu, e;s debates internos
sobre aborto, serviço militar obrígatôrio- é educa
ção serviram para enfraquecer o governo.
O "GABINETE DE COMBATE"

Segundo fontes políticas, o novo governo não
contará com alguns ministérios' e· outros serão

reagrupados. Adiantam, ainda, que' as figuras mais
conhecidas do gabinete anterior - Valery Giscard

.

D'Estaing; das' Finanças, e Michel Jobert, das
Relações Exteriores - voltarão a fazer parte do '

governo. Não se prevêem mudanças fundamentais

Pompidou: gabinete de combate.
,

nas tradicionais posições francesas' em questões
de política exterior. ,

Seis horas após a renúncia, Messmer, readmiti
do, indicava, aos jornalistas que Pompídou deseja
'''um Ministério limitado em número ou; em

outras palavras, que reúna a melhor unidade e

eficiência possíveis para a ação e adoção de

decisões".
Considera-se que três conhecidos gaulistas

provavelmente serão substituídos: Yves Guena,
ministro dos Transportes; Olivier 'Guichard, do

Abastecimento; e Jean Charbonell, da Indústria.
Os três tiveram divergências políticas corn-Mess-
mer nos últimos meses.

,

Apesar das críticas, Messmer ainda goza, evi

dentemente, da confiança de Pompidou, e espera
-se que as alterações de gabinete permitam ao

primeiro-ministro reafirmar sua autoridade, num
período difícil e,' talvez, adotar algumas medidas
mais enérgicas para adaptar os salários ao índice

,

do custo, de vida. Esta é uma questão potencial
mente explosiva e Messmer precisaria de todos os '

meios disponíveis para lidar com os sindicatos e

as grandes empresas privadas.

'DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM

169 DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

TOMADA DE PR:EÇOS'-
o Departamento Nacional de Estradas de Rodagem., através do 160. Distrito

Rodoviário.Federal, sito à Rua' Áivaro 'Millen da Silveira (antiga Praça do Congres
so), no, 151, na cidade de Florianópolis, ,Estado de Santa Catarina'2torna P�blico
que fará real.izar às 9,00 horas do dia 18 de março de 1974, a alienaçao �e vetculos,
equipamentos e materiais diversos, sob a ..forma c:Ie Tomada de Preços, dê acordo
com o Edital no. 1, obieto do processo 47.634/73.

,

Para maiores esclarecimentos e ciência do inteiro teor do referido Edital, Os
interessados deverão dirigir-se à Sede do 160. DRF ou às suas Residências, onde se

acham afixadas cópias do Edital.
Florianópolis, 24 de janeiro de 1974..

E!1g� Mário Bortolino Bressi!,n
PRESIDEI')ITE DA COMI�AO

Os britânicos vão às ur
nas hoje, num ambiente de
crise que Edward Heath e

H.árold Wilson prometem
eliminar, para deter a mar

,cha da nação rumo ao caos

econômico e ao desastre
social.

À medida que se apro
ximava o apogeu da cam

panha eleitoral de três se

manas, as pesquisas públi
cas e privadas davam conta
de um final renhido entre
os conservadores do pri
meiro-ministro Heath e os

. trabálhistas de Wilson. 'Mas
a maioria dos prognósticos
revelou, ainda, o ressurgi
mento liberal,

A eleição de hoje acon

tece em meio à greve dos
mineiros, que exigem me

lhores salários e, com seu

movimento, causam o

agravamento da escassez
de combustível, já séria. em
razão dos aumentos nos

preços do petróleo. A Grã-

+Bretanha gasta no exte

rior mais do que ganha, no
índice anual de quatro bi
lhões de libras - 56,7 bí
filões de cruzeiros. Isto sig
nifica o pior deficit comer
cial na história do país.
Tudo isto contribuiu para
criar um ambiente de hos
tilidade política 'e instabili
dade desconhecidas na In

glaterra desde os .dias som
brios da depressão da déca
da de 1930.
,A ELEIÇÃO

Tanto Heàth comoWil
son e Thorpe reconhece
ram que a inflação não
será vencida, já que o mun

do todo está afetado pelo
aumento de preços. Reco-,
nhecem, também, que a

diminuição do nível de vi
da provocará tensão social
e acelerará os conflitos de
classes. E estão de acordo
em. que o país, se quiser
cumprir seus compromis
sos, terá que pedir emprés-

Wilson e Heath: salvara Inglaterra do caos.
.

timos a outros países em
I

escala gigantesca: até .sete
bilhões de .libras esterlinas,
(99 bilhões de cruzeiros).

Se Heath vencer, contí
miará governando como se

nada houvesse acontecido.
Mas uma' vítóría de Wilson
forçaria Heath a entregar o
cargo e Wilson seria convo-,
cado a formar novo gover-

no, . provavelmente antes
de sábado.

Um triunfo de Thorpe
(liberal) provocaria uma

perturbação na Inglaterra.

Os observadores" que há
uma semana estabeleciam
em 200-1 as oportunída- .

des de vitória dos liberais,
fixam agora em 25-1.

_____,_-,__--

I

Itália: trabalhadores,
I '

decretam greve·geral.
Querem melfaor salário

Cerca de 13 milhões de trabalhadores, desde' operários
.

das fábricas de' automóveis até camponeses na Sicília,
iniciaram uma greve geral em toda a Itália, em protesto pela
crescente inflação e diminuiçãono pode aquisitivo da lira.
A indústria, o comércio, a agricultura e o transporte ficaram
paralisádos ontem durante quatro horas, em toda a nação,
na primeira greve geral dos trabalhadores neste ano.

Embora a greve não esteja acarretando as desordens
previstas, em Roma, Turim, Milão e outras cidades houve
manifestações, assembléias, discursos sob a vigilância da
polícia. Não foi registrado nenhum incidente sério. Os
oradores, em sua maioria sindicalistas, atacaram a política
econômica do governo de centro-esquerda, 'que, dizem..
provocou a alta de preços.
A greve debilitou ainda mais a coalizão governista, que já

está envolvida em escândalos de açambarcamento de petró
leo e subornos e está diante de: um referendo dívísíonísta em

relação' à polêmica lei'sob�e divórcio naquele país'catôlico.
- Esta é a situação mais difícil qüe o país tem que

.enfrentar em muito tempo - disse o primeiro-ministro
Mariano Rumor. Os integrantes da coalizão de Rumor
decidiram apoiar seu governo, o trigésimo-quinto da Itália
desde o término da Segunda Guerra Mundial. E assim

agiram por estar de acordo em que, derrubando-se o

governo, neste momento de crise, diminuiria a credibilidade
dos cidadãos no regime democrático.

. Mas, quem quer que
.
seja

\ eleito; terá que trabalhar
com rapidez. A greve dos
mineiros deverá ter 'll:ma
solução urgente, assim co

mo os créditos' estrangeí
ros, a preparação de um

novo orçamento e a nego
ciação de várias solicita
ções, de importantes. au
mentes salariais.

NOTlCIARIO FORNECIDO PELA AP

I

Kissinger:o nova.vitória_
('Síria entrega lista de'
prisióneiros de guerra)

A Síria entregou ao se

cretário de Estado norte
americano Henry Kissin
ger, que chegou em Da
masco anteontem para ten
tar um acordo de separa
-ção militar entre sírios e

israelenses, uma lista de 65
prisioneiros de guerra que
retém desde outubro.

Isto se constitui hum

passo decisivo para conse
guir a desmobilização de
tropas nas colinas de Go- '

1 ano O comunicado emiti
do pela Casa Branca revela,
também, que a: Cruz Ver
rrelha Internacional será
au torizada a visitar esses
prisioneiros amanhã pela
manhã. o

Israel tinha feito as du
as exigências como condi
ção prévia para o início
das negociações com a

Síria.' Kíssinger levará, pes
soalmente, as sugestões pa
ra, desmobilização a Da
masco, O Secretário estava
ontem em Israel, man

tendo conversações com a
o

pr imeiro-ministro Golda
Meir.

AS EXIGÊNCIAS SfÉUAS
Por seu lado, a Síria

fusiste em que Israel deve
se comprometer a evacuar,
eventualmente, todo o ter
ritório conquistado: Os .is
raelenses estão dispostos a

deixar o território ocupa
do na guerra de outubro,
mas não as colinas de Go
lan, capturadas na Guerra
dos Seis Dias, em 1967.

o

Kíssinger também, dis
cutiu com os sírios o esta
belecimento de uma zona

desínilitarizada com tropas
da ONU entre as forças
sírias e' israelenses, seme

Ihantei·à que atualménte
separa �s tropas de Israel e
Egito no Sinai.

Enquanto Golda Meir
estudar a resposta com seu

gabinete, o secretário de
Estado irá ao Cairo para
falar com Anwar Sadat só-

o

.

bre a prorrogação da per
manência de forças da
ONU na zona de separação
do Sinai. A permissão
atual vence no dia 24 de
abril. Depois disso, Kís
singer retornará a

Jerusalém, onde espera re-
o

ceber: a proposta israelense
sobre' a desmobilização. A
manhã, viaja de novo para
Damasco.
GROMYKO EM DA-
MASCO

-,

Por outro lado, o minis
tro das Relações Exte
riores da UIÚão Soviética,
Andrei Gromyko, partíu .

ontem parà Damasco, al
gumas horas depois de Kis
singer ter deixado a capital
síria e viajado para Israel.

,

\

Embora não tenham si
do. revelados Os motivos da
viagem, aparentemente es

tá relacionada com as con

versações entre o secre
tário norte-americano e 'o'

o presidente Hafez Assad, da
,Síria. Gromyko deveria se

guir para o Cairo amanhã,
a fim de reunir-se com o

presidente Anwar Sadat. A

viagem à Síria foi surpré-
.

endente, pois o ministro
r usso deveria avistar-se
com, o ministro alemão
Egon Bahr, que chegou ii
Moscou ontem.

"

Maridos Rerfeitos e pais carinhosos, .

suas famílias serão eternamente gratas
se vocês deremmàis uma prova de amor.

um apartamento no edifício'COLIBRI em cemoorjú
, --

Etiópia: uma

rebelião e

19 renúncias
O governo da \ Etiópia;

renunciou ontem sob uma'
revolta militar por melho
rias o salariais que se esten
deu por todo o país.

O imperador Hailé Se
lassie aceitou a renúncia de
19 ministros, e os observa
dores acreditam que um

governo mais eficiente de
. verá ser escolhido para fa-
zer frente à crise provoca
da pela alta no custo de
vida, 'secas, fome e rebe- /'

lião.
De seu palácio, Selassíe

fez um apelo emocionado
à união nacional, enquanto
unidades do Exército e Ae-

. ronáutica, sob o comando
de subofícíaís, mantinham
pelo segundo dia consecu

tivo o controle de pontos
-chaves, em Asmara, capi
tal provincial da Erítréia.
Quase 1.700 marinheiros
uniram-se, ontem, à rebe
lião, ocupando sua base
naval no Mar Vermelho.

Os rebeldes de Asmara
insistiram em sua lealdade
para com o .imperador Se
lassie, atuahnente com 82
anos e governando há meio
século, mas os analistas pO:
líticos indicaram que a re

belião, demonstrativa da
inquietação nacional pro
vocada pelos incessantes
aumentos do custo de vi
da, constitui uma visível
ameaça à monarquia cons-
titucional. I

Os revoltosos divulga
ram 23 exigências econô·
micas, que incluem um ao
mento de 50 por cento
sobre o salário-mínimo de
150 dólares etíopes (cerca,p'"
de 470 cruzeiros) mensais,
aumento das dotações para
dependentes, pensões, as'

sistência médica e outras

\
\
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Oposiçiio continua otimista eDipoadiz
porque

fecha os
ros

Com o fechamento de diversos abatedouros
de gado, a carne consumida em Florianópolis
está sendo forn9cida pelo Frigoplan, de Lages.
Tendo em vista o fato de os bois serem abatidos

por métodos mais modernos, sendo bem sangra

dos, a carne apregenta uma coloração um pouco

diferente da que o florianopolitano estava acos

turnado a comer. Éla é mais branca e seus

·

fornecedores garantem que bem superior à ven

dida anteriormente.
o dispositivo legal que

o Departamento de Inspe
ção dos Produtos de Ori
gem Animal se baseou para
interditar

-

os matadouros
da

.

região . da Grande Flo
rianópolis foi o artigo 10.,
parágrafo primeiro e artigo
20. da Lei no. 5.760, de 2
de dezembro de 1971,
combinada com os artigos
50. e 60. do Decreto no.

73,116, de 8 de novembro
de 1973.

Diz o artigo 60., nos

seus itens I, II e N desse
Decreto que em caso de
irregularidade no sistema
operacional, as entidades
que tratam com produtos
de origem animal ficarão
sob "as seguintes sanções,

·

que serão impostas, ísolada .

ou cumulativamente, pelo
Ministério da Agricultura:
I - advertência, quando

o 'infrator for primário e

não tenha agido com dolo
ou boa fé; II - Multa, até
o valor de dez (10) vezes o
maior salário-mínimo vi
gente no país; IV - Cas
sação do registro ou lícen-

· ça, suspensão, impedimen
to ou interdição temporá
rio o� definitiva do/abste
cimento.
,

Segundo fonte do Di-

poa, o órgão antes de in

terditar os matadouros da

região, comunicou aos seus

proprietários seis meses an

tes da ação oficial. Infor

mou ainda que os mata

douros fechados poderão
ser reabertos desde que sa

tisfaçam â legislação con

cernente ao assunto ditada

pelo Ministério da Agricul
tura e levada a efeito pelo
Dipoa.

"Além disso, acrescen

ta a carne que está sendo
d�tribuída pelo Frigoplan
em Florianópolis é de prí-

.. meira qualidade e rigorosa
mente fiscalizada por agen
tes do órgão federal".

CONSUMO
Segundo o sr. Abelardo

Santos da Silva, que teve o

seu matadouro fechado

por disposições do Dipoa e.
atualmente representa o

Frígoplan na cidade, a po
pulação de Florianópolis e

municípios vizinhos conso

me cerca de 100 bois por
dia, ou 23 toneladas de
carne. Isto de segunda a

quinta-feira, porque às sex

tas-feiras o consumo é do

brado, isto é, são distribuí
dos aos açougues cerca de
200 bois ou 46 toneladas.

. A ação do Dipoa favo-

A carne vem refrigerada de Lages.
receu-lhe sobremaneira,
porque antes o seu mata
douro operava somente
com 30 a 70 bois por dia,
mas agora com a concessão

para distribuir a carne do

Frigoplan ele duplicou a

sua distribuição na região
da Grande Florianópolis.
/ Por outro lado, a carne

proveniente do matadouro
da Frigoplan em Lages,
não é congelada más refri
gerada somente e desprovi
da de acúmulo de sangue.

Isto é, o produto distribuí
do atualmente na cidade é
um pouco diferente daque-

le oferecido pelos mata
douros tradicionais porque
os seus bois são bem san

grados e por isso não se

verifica acúmulo de san- .

gue. Este fato está causan

do uma sefíe de desconfí
anças nos consumidores,
que alegam que o produto
ostenta uma cor branca e

endurecida. "Isto acontece

porque o fato é novo, mas
à medida que a população
se acostumar com a inova

ção vai sentir que esta car
ne é superior â anterior
mente servida pelos mata
douros fechados", explica
fonte do.Dípoa.

Sàúdemental é debatida em
..
seminário para enfermeiros

Assembléia
recebe hoje

.

Imprensa
lJma recepção à

-imprensa, marcada' para às
18 horas, no Palácio Bar
riga-Verde, assinalará hoje
a abertura do ano legislati
vo, cujos trabalhos de ple
nário e comissões terão
início a partir de amanhã
cedo. O encontro reunirá
deputados e jornalistas e

radialistas do Estado, vi
sando ao "diálogo e estrei
tamento de relações entre
imprensa e Legislativo ,

"segundo acentuou o De
pu tado Zany Gonzaga,
Presidente da Assembléia."

Foi instalado ontem nesta Capital o lo. valorização por igual de todas as profissões
Seminário- Catarinense de Saúde Mental da área da saúde, será possível oferecer

assistência integral sempre mais especia
I izada aos pacientes. "Não devemos esque
cer - frisou � que a saúde mental é

seminário será desenvolvido até amanhã, capítulo importante no campo da saúde
em regilne de tempo integral, com palestras pública". .

e mesas redondas para a apreciação de Declarou ainda que "somente através da
'

temas ligados à psiquiatria. integração de todas as profissões será pos-
A0 abrir o seminário o Secretário Prisco sível elevar ainda mais o nome de Santa

Paraíso afirmou que ele objetiv� o aperfeí- Catarina no cenário nacional em termos de

çoamento dos profissionais da área da assistência à saúde mental','.
saúde, com vistas a uma mais eficiente O seminário é promovido pela Secretaria

atuação no campo psiquiátrico em caráter da Saúde e conta com a colaboração das

preventivo. 'Organizações Mundial. e Panamericana da
Disse estar convencido de que, com a Saúde.

para Enfermeiros, que conta com a partici-.
pação de 30 profissionais do Estado, dois
do Paraná e um do Rio Grande do Sul. O

RETI FICACÃO DO GARCIA
AI DRAGA VAI DEIXANDO PARA
TRÁS UM RIACHO DIFERENTE.

f
I

As obras de retificaçao Ribeirão, Garcia acham-se
bastante adiantadas. A draga do DNOS, que começou seu

trabalho logo ·acima da ponte da rua 7 de Setembro, já
percorreu todo o trecho paralelo à Alameda Rio Branco,
chegando à. grande curva, um pouco além da antiga Tecela

gem União, cerca de 200 metros depois do começo da
Hermann Huscher. No local em que se encontra, vai iniciar
uma reta com mais de 100 metros para eliminar a curva do

ribeirão,' Na parte que está pronta o Garcia ficou quase reto, e

suas margens limpas. O lugar por onde passa a draga é antes

preparado pela Prefeitura que elimina das capoeiras e

vegetações daninhas. O Ribeirão na parte retificada agora
corre mais profundo e reto numa grande clareira.

No começo de Janeiro uma enxurrada noturna, depois de
dois dias de chuva, alagou a draga que aparecia no dià

seguinte quase que inteiramente submersa; mas, assim que as

águas baixaram a draga foi' colocada, novamente em condl-

ções de funcionamento, sem maiores preju (zos.

OBRAS DE SEGURANÇA
O Prefeito Félix Theiss já está mantendo contato com o

DNOS, através de 140. Distrito (Se) para a efetivação de um
contrato de emprego de Gabiões, moderno processo de
revestimento das margens dos rios e riachos, para proteção
contra a erosão, recomendado pelo Eng. José Bessa, por sua

versàtllldads, a baixo custo. Assim, depois de retificado e

limpo, a administração pública tratará de proteger o trabalho
feito, evitando a sua danificação.

.

O contrato de retificação do Ribeirão Garcia, é pioneiro
na cidade, pois é o prirnelro do gênero relativo à limpeza dos

rioj e ribeirões do município. Existe uma cláusula do
contrato que prevê sua extensão de trabalho a outros
afluentes do Itaja r-Açu. A draga deverá permanecer aqu i,

.

para a retificação de outros riachos.

(

por exemplo, 41 prefeituras sob nosso

comando político, que no conjunto
geral do Estado representam 50%, em
termos de economia, de população e

de eleitorado. Contamos com um nú- .

mero elevado de vereadores - 428 -

pensa· em. formar maioria na AL
distribuiu as candidaturas em áreas de
80 a 100mil eleitores, o ideal será uma
chapa de 14- candidatos. Mas está
sendo feito um bom trabalho pela
direção partídãría, com os deputados,
prefeitos, e dirigentes municipais, e

acreditamos que tudo será acertado -

Dragagem do Rio Cachoeira vai
evitar enchentes em Joinville

equipamento. As obras do Rio Ca
choeira fazem parte do programa de
trabalho do DNOS para este ano.

Simultaneamente, está. sendo con

cluído o levantamento de campo de
todos os afluentes do Rio Cachoeira,'
para o estudo completo do mesmo rio,
.que está sendo realizado na Divisão de.
Estudos e Projetos do DNOS, no Rio
de Janeiro.

Embora com humildade, os dirigen
tes do MDB em Santa Catarina man

tém esperanças de conquistar a maioria
das cadeiras na Assembléia Legislativa,
no pleito de novembro deste ano, o

que asseguraria ao partido a faculdade
de eleger em 1978 o Governador do eleitos também no último pleito mu

Estado, na hipótese de prevalecer mais' nicipal. Os diretórios municipais alcan- comentou.

V Z a escolha indireta Ontem çam hoie 170 municípios catarinenses,uma e .,

e o movimento jovem vem sendo Sobre o Senado, Dejandir Dalpas-discorrendo sobre o assunto, o presí- quale afirma que "nesse instante, o
dente Dejandir Dalpasquale preferiu a ativado em diversos municípios do

Estado. Todos esses números mostram
nosso candidato, Evelásío Vieira, quelinguagem moderada, mas nem por isso .,

d 170um MDB em crescimento e em condi- ja percorreu conosco cerca e
deixou de serotimista.

ções de enfrentar melhor um pleito municípios do Estado, está com a sua

- Desta vez - disse ele - estaremos eleitoral com a Arena". campanha praticamente feita e com

concorrendo em um pleito dispondo, grandes possibilidades de conseguir a

de igualdade de condições, praticamen- 'Outro fator favorável à Oposição, vitória".
te, com a Arena. Agora, não .afírmo segundo Dejandir, é o número a esta

_ A mensagem que Lazínho trans-
que venhamos a fazer maioria, E- evi-

. altura já expressivo de candidatos do
.... míte é muito bem recebida. Ele tem

dente que nosso objetivo é esse, mas partido à Assembléia Legislativa. Até boa capacidade de comunicação, e no
temos que reconhecer que a Arena é aqui estão assegurados 46, e a prevísão

meu ponto de vista o candidato que
partido maioritár1·0 em Santa Catarina é de que sejam registrados 50 candida-

1 Ar
- .

� sair agora pe a ena nao m31S conse-
e detém o Governo, uma máquina que tos. O partido adotouum critério -

guirâ alcançá-lo.
na hora em que for colocada a serviço distribuição por áreas de 30 mil eleito-

O presidente emedebista observou
político exerce grande influência. Mas res - que assegura certa garantia ao

ainda que "a base do crescimento 'do-

estamos lutando para obter a maioria
' candidato, e isso repercutiu favorável-

MDB e sua sustentação está calcada na
dos deputados estaduais, o que não mente em todo o Estado.

disposição do povo em apoiar a prega
parece inviável. - Estamos preocupados é com os ção que o partido vem fazendo em

"No meu ponto de vista" -:- expli- candidatos a deputação federal, pois.' todo o Estado"; e "nas sias realizações
cou o dirigente da Oposição - "o em realidade não conseguimos ainda. administrativas, através dos prefeitos
MDB, quejá tem uma estrutura forma- completar a chapa. Temos 8 candida- municipais". E concluiu: "Eu 'acho,
da, apesar de dispor ainda de uma tos.:« devemos chegar a 14, no míní- portanto, que isso fortalece a ccnvíc
pequena representação parlamentar, mo. Como podemos contar em novem- ção dos que esperam eleger maior
enfrentará estas eleições como um bro com cerca de 1 milhão e 350 mil número de deputados nas eleições des
partido sólido, bem alicerçado. Temos, eleitores em Santa Catarina, e o MDB te ano".

O Departamento Nacional de Obras
e Saneamento - DNOS - em convênio
com a Prefeitura Municipal de Joínvil

le, está executando serviços de draga
gem no Rio Cachoeira, naquele muni

cípio. Segundo declarações do enge
nheiro José Bessa, Chefe do DNOS, os
serviços foram iniciados na semana

Passada junto ao mercado municipal,
compreendendo o alargamento da mar
gem esquerda do Rio Cachoeira, de
vendo prosseguir até a ponte da Rua 9

de Março. Aquela obra está sendo

executada com equipamento tipo esca

vadeira, operando com uma caçamba
do arrasto.

Este serviço está sendo executado
como primeira providência para au

mentar a Capacidade de descarga do
Rio Cachoeira, evitando as costumeiras
enchentes. Em seguida, deverá ser feito
o prolongamento da ponte sobre o Rio

Cachoeira, junto ao mercado, e um

canal auxiliar paralelo ao rio, junto â

ponte da rua 9 de Março. Segundo o

engenheiro, essas atividades fazem par
te de um conjunto de obras que serão
executadas através do convênio estabe
lecido entre o DNOS e a Prefeitura de
Joiriville.

O Chefe do DNOS informou ainda
que será executado um serviço de

dragagem na Lagoa Saguaçu e na Baía
da Babitonga, que está a cargo do

Departamento Nacional de Portos e

Vias Navegáveis - DMPVN - o qual
deverá ser feito com outro tipo de

Foram iniciados os serviços de dra

gagem do Rio Benedito, na localidade
de Doutor Pedrinho, município de
Benedito Novo, que faz parte do con

junto de obras de proteção doVale do

Itaiar �contra enchentes. Deverão ser

retificados aproximadamente dez qui
Iofnetros daquele rio, sendo que o

serviço já foi iniciado por uma máqui
na, devendo em poucos dias chegar
outra, para auxiliar nas obras. O Plano
Setorial de obras do DNOS ainda não

Dejandir: linguagem moderada.

desapropriações. Esclareceu
.
o enge

nheiro ,que o Rio Araújo necessita ser

canalizado, para evitar o fechamento
das margens, que está acontecendo

pela contínua colocação de toda a

sorte de detritos pelos moradores da

vizinhança, o que ocasiona enchentes,
obteve a provação da diretoria central O Rio Araújo atualmente é usado
do órgão, mas foi dada a autorização como condutor de esgotos tornando o

para o prosseguimento das obras come- ar no local irrespirável. Geralmente as

çadas. O Plano deve ser aprovado ainda crianças costumam. tomar. banho em

em março, suas águas, o que pode trazer graves
RIO ARAÚJO consequências para a saúde. Por en-

O
.

DNOS está executando serviços quanto o DNOS está fazendo o serviço
de dragagem no Rio Araújo, que faz de alargamento nos trechos onde não
divisa com os municípios de São José e há problemas com desapropriações,
Florianópolis. Segundo o engenheiro mas para a retificação geral e canaliza
José Bessa, o DNOS deverá em breve ção do rio, será necessário a coopera
sugerir aos Prefeitos dos dois municí- ção das Prefeituras dos municípios
pios a retificação daquele rio, a qual interessados, que deverão fazer o tra-

J
determinará um amplo processo de - balho de desapropriação.

JÁ ESTÁ DE POSSE DE UM CHEQUE

JUBILEU DE OURO,?
Vá buscar o seu cheque "jubileu de ouro" na. Modelar de confecções ou de móveis e tapetes

.ou, ainda na de Eletro doméstico e porque .esquecer a Grutinha?

O cheque vale como dinheiro somente nestes estabelecimentos.

CAIXA ALTA!
Os 30 aROS de avanço técnico da MANIG,
oferecem a V, o mais baixo custo em im
pressos, quer seja pela grande durabilida
de .dê seus materiais quer seja pela supe
rior qualidade de reprodução gráfica ct\Je
proporcionam.
Vamos!
Entre V, também para a turma da $ CAIXA
ALTA $ ofereça a privilegiada qualidade
MANIG a seus melhores clientes!
MANIG lhe dará sempre a melhor IMPRES
SAO!

MANIG
Manufatura Industrial Gr�fica S.A.
Rua Visconde de Parnarba, 1677
Fones:92-0293 e 93-7704
SAO PAULO - SP.·

_
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em leão nesta zona!" E entrou, decidi
do, porta adentro. Foi devorado num só
bote." E concluiu o autor da fábula: "é
a tal coisa: tem gente que não acredita
em leão, o que se há de fazer ..."

.

Camaval interminável

I' t CartlJ8lI� .

(I GRUPO NÓS
·

- o Grupo Teatral Nós,
·

já r=conhecido <de utilidade
pública pela Câmara Muni

cipal e Estadual, foi criado'
graças ao apoio do Capitão
Mario Alves Neto, ex-rela-

"111'1
ções públicas do 630. Ba-

I talhão de Infantaria,· em
, 1970, quando participava
l do movimento cultural da

I Ilha. Em 1970� precisáva
mos de um Grupo de Tea
tro para apresentar em Cu
ritiba a peça "Falando de

Rosas", adaptação do Ca-

pitão Mário Alves Neto, e

o próprio citou este nome

Grupo Teatral Nós. Hoje,
o Grupo é conhecido em

Florianópolis graças as

criações artísticas destina
das mais às crianças.

.

o Grupo Teatral Nós
até a presente data sempre
preocupou-se em apresen
tar Teatro Infantil, uma

vez qUI:; Florianópolis, ape
sar de ter apenasuma peça
infantil encenada por .ano

peli incansável Geny Bor

ges, reúne condições para
isso. Em face disso e da
vinda de espetáculos' ruins
de Porto Alegre, eu, como
diretor artístico do Grupo,
procurei montar peças in
fantis com crianças, pois

1
adoro crianças.

Foi quando em 1971
lancei a primeira peça in

. fantil do Grupo, intitulada
"O Ratinho Sabido", de
autoria de Nilson Mello,
montada com 27 persona
gens, entre os quais apenas
um adulto. Em 1973, par
timos para um espetáculo
infantil mais convencional:
"A Pantera e o Gigante, de
Nilson Mello, que também
foi sucesso,' inclusive em

Porto' Alegre, onde apre
sentou-se no Teatro Guai-
ra.

Este 'ano, o GTN lança
rá em fins de abril sua'

próxima peça infantil de
nominada "Adorável Gati
nha" , de.minha autoria e

de Nilson Mello. Na sema

na da Criança, "Rubinho
Contras os Piratas", de Al
dirio Simões de. Jesus e,
em dezembro, a remonta

gem da peça infantil "O
Ratinho Sabido", de Nil
son Mello.

Depois de três anos sem

apresentar sequer uma pe
ça destinada a adultos,
mais por. falta de texto e

atriz, o GTN pretende, no
corrente ano, soerguer o

teatro adulto em Florianó
polis, montando em abril a

peça "O Cordão Umbili
cal", de Mário Silva, 'mon
tagem do' Capitão Mário
Alves Neto e sob a minha
direção .. Para fins de outu

bro, será levada novamente
à cena a peça "Falando de
Rosas", de Frank Gilroy.

Luiz Alves da Silva, di
retor artístico do Grupo
Teatral Nós, Florianópolis.

Um roteiro turístico do Estado'
Não têm sido suficientemente di

vulgados, mesmo entre as diver
sas regiões do Estado, os poten
ciais tur(sticos de Santa Catarina.
Além das atrações litorâneas, em
que as praias propfcias ao vera

neio assumem realce espeéial, o
interior catarinense, inclusive as

plagas serranas e planaltinas, bem
como o Oeste e atê mesmo gran
de parte do alto Vale do Itajai,
não haviam obtido ainda a aten

ção que lhes -seria I(cito pleiteas
sem, no esquema dum levanta
mento destinado a expor-aos que
se interessem por aspectos da na

tureza ou das realizações do ho
mem e que mereçam figurar num \
painel de orie .. tação turfstica,

O OEATUR acaba de trazer a

publicidade um trabalho elogiá
vel de todo ponto de vista: não
parecendo simples guia com fina
lidade de propaganda, antes ape
nas indicando, num roteiro bem

traçado, em cada região catari
nense, � que pode ser percorrido
ou visitado com proveito para o

esp(rito e com interesse tur(stico,
o órgão coordenador da política
do Turismo em Santa Catarina,

. que tem a dirigi-lo competente
mente o Dr. Rubens Nazareno
Neves, aponta, sem quaisquer dis
criminações especiais, o que exis
te em cada região como atração
aos turistas e como potencial ex
plorável, e a maneira como se

chegará até ela.
Evidentemente hão se trata

dum prospecto de sentido mera

mente comercial - e nisso reside

a razão pela qual nos movemos a

este registro, um-a vez que o tra

balho recentemente editado pelo
Departamento Autônomo de Tu-.
rismo do Estado constitui útil e

ilustrativo instrumento de orien
tação acerca das diversas áreas,
compreendidas no que possam
reter a atenção do viajante. que
deseje conhecer as peculiaridades
e as realidades regionais, no que
diz respeito à sua ecologia, às
suas-tradições e JS suas originali-
dades naturais.

.

E uma excursão completa atra
vés do território catarinerise, uti
lizando antigos e novos meios de
transporte, percorrendo velhas e

modernas estradas e finalmente
observando o inédito nas cidades
,e nos campos. Ali.ás, digamos
logo que, se bem seja destinado
particularmente aos turistas, faci
litando-lhes os roteiros e sugerin
do-lhes rotas, esse trabalho, im
presso com esmero e ilustrado
por muitos mapas rodoviários,
não deixará de ser lido com pro
veito por todos quantos preten
dam obter uma visão geral de to
das as regiões do Estado, com os

. caracterfsticos que cada uma ofe
rece à curiosidade turística e ao

empresariado, ou ao interesse so

cial, económico QU cultural.

Na verdade, 'tais os interesses
das modernas orqan izações de
viagens, a supervisão das iniciati
vas empresariais pelo Poder PÚ
blico se faz mesmo na esfera dos
rnunicfpios, induzindo-os à cria-

ção de serviços adm illistrativos
prepostos à fu nção coordenadora
das entidades privadas de finali
dade tUrística. Em Santa Catari
na, onde tal fato vai conquistan
do relevo dia a dia, o OEATJ.,JR,
Órgão estadual, naquele propó
sito- houve. por bem reunir
candidatos e encaminhá-los a um

Curso de Especialização em Dire
ção de Empresas de Turismo, mi-

.

nistrado na cida.de de Santa Ma
ria, no Rio Grande do Sul. E,
conclu ido esse curso, os dez can

d idatos catarinenses aprovados
foram imediatamente contrata
dos quase 'todos por empresas
privadas, pelas quais são bem re

munerados, para organizarem ser

viços de turismo.

Isso comprova a expansão que
os empreendimentos turísticos
estão conquistando, em toda par
te, onde cresce a procura de pes
soas especia'lizadas nesse ramo de
exploração industrial que tam
bém em o nosso Estado se abre à
capacidade de realização do em

presariado. A este, em particular,
se franqueia a participação meri
tória no desenvolvimento do tu

rismo, cujas grandes possibilida
des também se ficam conhecendo
através dos Roteiros que o DEA
TU R acaba de publicar e que,.
permitindo se descortine o pano
rama turístico de todo 0- territó
rio estadual, especialmente se de"
dica aos que desejam excursionar
a terras catarinenses, em busca de
algo novo e belo.

.

Viva o Rei

'�'- .,

o brilho dns
"

mascaras

fazendo as vezes de gaivota. Mergu
lhando, indo lá no alto, voltando e

agarrando algum peixinho, tornando a

subir.
A solidão, ainda que péssima com

panheira, nos deixa livres para uma

conversa de homem para homem co

nosco mesmo. E para' qualquer tipo de

equilíbrio nada é mais necessário que
estarmos bem conosco. Assim como é

importante saber conversar com as pe

quenas coisas do' mundo visível, tam

bém é importante brincar e rir com as

coisas pequenas de dentro de nos. Até
nossa alegria precisa de alguma consi

deração. E a praia longa e cinzenta,
fria e áspera desta manhã deixou-me
muito íntimo comigo mesmo: A ponto
de não saber distinguir em mi1'JZ parte
alguma, consegui ter a idéia clara de

qie era um todo. Inteiro. Sem subdivi
sões. Uma pessoa humana.

Quando menos a gente espera a ma

nhã fica multo louca. O vento fraqui
nho e tímido empurrou as nuvens co

mo o gurizinho magrela puxava a cor

da para abrir o pano, no tempo em que
o teatro tinha palco, cortina e guri
zinhos magrelas para puxar cordas. E o

astro que sobreviveu à queda de Holly
wood ilumina tanto que chega a dar a

ilusão -de que o mundo realmente é

quente, hospitaleiro e gentil. Mas é um
calor externo, uma hospitalidade for
mal e Uma gentileza convencional. No
escuro dos corações - de muitos cora

ções .

- mesmo com o sol, parece que
ainda há gelo, hostilidade e egocen
trismo... Mas todos se despem e apare
cem na areia dourados, senhores da vi-

I .

dâ, alegres e ingênuos. São os seres hu-
manos refrescando-se.

.

"Mesmo sendo breve o sol é alegre.
Mesmo sendo pessimista quem vê o

que acontece sob o sol, há uma coisa

i ncontestavelmente boa entre as pes
soas 'há pessoas muito humanaS. Há

gente de quem a gente ouve coisas'

a lém dos chavões habituais e as mes

mas e repetidas piadas sujas. E isso dá

algum sabor ao estar vivo.
'

Encontrar-se coI(! pessoas interes
santes é a coisa mais gratificante que

pode acontecer a alguém que está an

dando há horas pela praia atrás de al

guém pra conversar.

Há os 'que atravessam às longas ho
ras da tarde e da noite com jogos e

jogatinas. Há os que preferem apro
veitar ao máximo o fato de não esta

rem na cidade. De não ficar eterna

mente ali, de aquele lugar não ser um

lugar fácil de se encontrar. Curtir a

praia é. um verbo pouco conjugado. E
quando não se está só a gente faz de

tudo, menos realmente aproveitar o si

lêncio, o espaço livre, a ausência de tv

e eletricidade, para se recompor total
mente.

Não vejo graça em ir à praia -:- por
exemplo - em Camboriú. fugir da ci

dade, do asfalto e do calçamento, dos
prédios e da civilização de aparta
mento-e-buate é o que interessa. Ficar

perto do mar, das pessoas que habitam
o ano todo aqueles vilare os perdidos.
Crescer. Não o crescimento físico ou

monetário, mas o crescimento raro:

dentro. Crescer para entender tantas e

tantas coisas difíceis de entender. Cres
cer para aprender a paciência, o amor;

. a vida. As pessas pequenas, mesquinhas
. e murrinhas (não estou falando fisica
mente), jamais poderão alcançar algum
tipo de plenitude. Ficarão no esplen
dor das aparências. No brilho das más
caras.

Cesar Valente

Informação 'Geral

Um ex-parlamentar catarinense dos
idos de 40/50, atualmente radicado no

Rio Grande, aproveitou o carnaval para
rever a terra. Apesar de afastado das
lides políticas, continua sendo um ho
mem bem íntormado, valendo-se, para
tanto, de uma luminosa vocação para o

.

diálogo, que ele quase eleva à altura de
uma arte. Nesta última terça-feira, en
quanto aguardava o desfile das Escolas
de Samba, ele contava que, abordado
por dois partidários da chamada "solu
ção técnica", no Rio de Janeiro, havia
lhes traçado um quadro segundo o qual
as chances de prevalência dessa solução, À Cidade já não pode ser acusada de
genericamente, eram relativamente dimi- possuir muitos exemplares de boa arqui
nutas. Citando indícios, dados concretos tetura - na verdade, afora as exceções
e, sobretudo, avaliando tendências, e I de costume, a maioria de nossos prédios
plicou os motivos de sua opinião. Como limita-se a possuir paredes e janelas
os seus interlocútores permanecessem projetadas de dentro para. fora, sem a

impermeáveis à tese, de construiu a menor concessão a um risco arquitetõni
seguinte fábula: "Era 'uma vez um pesca- co elaborado já não dizemos com arte,
dor do litoral que, após passa o dia no mas pelo menos com bom gosto. Agora,
mar, ia chegando na sua choupana. em nome do progresso das telecomuni
Nisso, ouviu um terrível urro. Aproxi- cações, estamos assistindo a implantação
mou-se com cautela e espiou pela aber- de mais um monumento à poluição
tura da porta. E viu o bicho, esparrama- visual. Não se discute {aqui a (im).
do no chão batido da única peça da casa. possibilidade de erguer um prédio com

Olhou as patas e pensou: f'patas de destinação específica, repleto de exigên
leão". Depois observou o couro, estica- cias técnicas com vistas a abrigar sofisti
do e brilhante: "o couro também é de cada aparelhagem, etc., que possua tam
leão". O animal abriu a bocarra imensa: bém um razoável padrão estético, mas.
"a boca e os dentes São de, leão". O bem que a Embratel poderia eleger

.

rabo, sem a fnenor il6vi'da, também .era ,oqtro local para implantar sua sede em

de leão.' FiDalirlenttqã';forra'difi:Já mais'- Florianópolis. Seu prédio;\um íínenso e

absoluta certeza, ele. analisou a juba,' que r desproporcional cãiX'ã'd':' enfeia um dos
descia, majestática, da imponente cabe- logradouros mais símátícos da Cidade, a
ça: "com essa juba, não há de ser outra praça Pereira Oliveira. E não milita em

coisa - é leão, no duro!'" Ainda assim, favor dasautoridades nem a círcunstân
voltou a meditar: "tem' pata de leão, cia do desaviso: a Cotesc, embora de
corpo de leão, rabo de leão, boca de maneira mais sutil, já havia plantado no

leão, dente de.leão, urro de leão, juba de mesmo local o seu caixãozinho partícu
leão ... mas, que diabo! Nunca ouvi falar lar. E bate o bumbo!

o Governo do Estado

e o Senoi

O presidente do Tribunal de Justiça
do Estado, Desembargador Norberto de
Miranda Ramos, não pretende, de forma
alguma, postular sua indicação para ocu

par o cargo de Reitor da Fundação
Universidade Regional de Blumenau,
conforme chegou a ser anunciado. Dessa
decisão foi dado conhecimento ao Pre
feito Félix Theíss e ao atual Reitor,
padre Orlando Murphi. Desta forma, o

Desembargador Miranda Ramos, que
amanhã deixará a presidência do TJ,
continuará integrando a mais alta corte
de Justiça do Esfldo.

História de leão

O carnaval passou e ficaram. algumas
lições, - naturalmente para serem desa
proveitadas nos anos vindouros. Lo.) O
desfile das Escolas de Samba conseguiu,
finalmente, ser o campeão absolutõdo
Brasil em desorganização. Nem o desfile'
carioca de dez anos atrás lograria superá
-lo. 20.) o curso dos carros alegóricos
atingiu a incrível velocidade de 5 metros'
por hora, na tentativa de desmentir a

presumida verdade de que o carnaval é
uma festa essencialmente dinâmica. 30.)
Nenhum baile, pelo menos nos princi
pais clubes, começou antes da 1 hora do
dia seguinte. Somados estes fatos, que
refletem uma irreversível tendência, po
de-se prever que o carnaval floríanopoli
tano de 1985. terá seu início na Páscoa,
enquanto. que o desfile das Escolas
passanâ diante da Catedral no Domingo
de Pentecostes. E a quarta-feira de
Cinzas cairá na sexta-feira imediatamen
te anterior à Semana da Pátria. Alguém
precisa dar um jeito nisso.

Os caixões

cultural no sentido da ação para o bem e

prosperidade comuns; Por outro lado, as tendên
cias duma civilização cientlfica e tecnológica
reclamam ajustamento da educação sugerindo,
pois, maior atenção ao ensino preparatório da

instrução profissional;
Os serviços que o SENAI vem prestando nessa

. área de atividades educacionais tein sido relevan

tissimos, colimando a elevação do nlvel técnico
do trabalho, no Brasil. Ascontribuíçiio financeira
oferecida pelo Governo Colombo Salles a esse

notável setor da politica de harmonia e integra
ção sociais, a .eargo do SENA/., irá, sem dúvida,
facilitar e acelerar a instalação dos Centros de
Treinamento e Formação nas cidades de Floria

nópolis, Itajat, Joaçaba e Rio do Sul.
Aliás, o, Estado de Santa Catarina, também a

respeito -dos novos caminhos abertos à educação
. pelas realidades sócio-econômicas destes novos

tempos, não se descuida do que lhe cumpre .

realizar, face ao fenômeno da modernização de
estruturas da sociedade. A educação para o

trabalho é inafastável imperativo hodierno. Não
apenas' valoriza o homem 'para a função em

comunidade, . mas também o integra nas -solicita

ções do mundo n,f?,vo que se pretende melhor.
Uma politica moderna de educação que haja,

.

Pois, de convergir' na preparação do 'elemento

humano, é. merecedora de muito mais. do que

dissertações teóricas, porque requer a objetivida
de de ação e do apoio governamental, de que é

exemplo 10uváiJçl a solidariedade efetiva do .Go
vemo do Estado aos Centros de Treinamento e

Formação de Recursos Humanos criados pelo
SENA/.

,',
r

No Carnaval, com chuva e tudo,
meti uma praia cara adentro que quase
rem entendi. Mil vezes melhor que fa
zer uma coisa simplesmente porque to

do mundo faz. Não sou exatamente o

tipo do carnavalesco. Não me atraem

os requebros, a não ser quando pratica
dos por umas belas dumas mulheres,
mas de voyeurs (é assim que se escre

ve? ) Q mundo está cheio.
� Recolhi-me como quem vai dar

uma volta até. qua o "clima" em casa

esfrie. Como quem vai ao bar da esqui
na e volta todo sorridente, refeito, ali
viado das tensões (com e sem "n") des

.

ta nossa vida tão cheia de sol, vento sul
e ocasos raros.

Me lembro (ai se meu professor me
p!ga começando uma frase com prono
me obliquoi] de quando eu lia alguma
coisa parecida com esse primeiro pará
grafo aí. Nunca entendi qual a dos ca-

DETRAN ras, contando - sem serem pergun-
O comporto dos guar- tados - o que fizeram e o que não

das de trânsito durante a fizeram no dia tal e em tal lugar. Mas
temporada de; carnaval, há uma máquina que nos obriga a usar

quando Florianópolis reu- coisas usadas.' No meu caso o único
nia mais de vinte mil turis- modo de levar vocês a acompanharem

.

tas, foi algo de notável. meu pensamen-to é contar como eu

Um exemplo de educação cheguei até ele. Pois é. Ou não é? Sei
e dignidade foi dado por lá, o que eu sei é que hoje é sábado, tá
eles aos motoristas acostu- chovendo pra burro e eu começo aqui
mados a dirigir em grandes a contar o meu carnaval longe do mun-

centros e que se perderam do.
. .

nas estreitas ruas Antônio Na praia o amanhecer é sempre tris
Luz e João Pinto. Quando te.' Principalmente com o céu enco

não era na contra-mão, as berto, e sem nenhuma gaivota voando
paradas impróprias leva-' daqui pra lá e de lá pra cá. É a ausência
vam os turistas a cometer de coisas vivas que faz a tristeza.

�, infrações. Mas, valeu a pe- Ausência de luz clara. Mas a gente sem
,\ na ver o turista errar para . pre consegue pensar com muita clareza

J
.

ter a certeza de que os no silêncio quase mortal de uma praia
l: -rianopolítanos sabem recém amanhecida, enevoada, apenas

• � ,&�m receb�r, turistas. com o ritmo das marolinhas marcando

'\"'::��es�.•

Ita]al. as batidas\ do coração. E o pensámento
--------------���----------------------------------------------------

Miranda Ramos

Não deve passar despercebida a providência
com que o Governador Colombo Salles vai ao
encontro das atividades do SENA! em Santa

Catarina, segundo suas declarações feitas no

discurso de agradecimentos à homenagem que
recentemente lhe renderam as classes produtoras.
Dispondo-se a prestar sua colaboração financeira
àquela entidade, o Governo do Estado acorrerá
com a importância de seis milhões de cruzeiros,
para a construção e equipamento dos Centros de

Treinamento e Formação de Recursos Humanos,
a cargo do SENA!, nall cidades dê Florianópolis,
ltajat, Joaçaba e Rio do Sul.

São,' como se. yabe, escolas de preparação
especializada, v isando ao aprestamento
técnico-profissional de jovens votados à função
do progresso futuro; A'significaçdo dessas escolas

para uni pais que desperta aos impositivoss do
desenvolvimento é extraordinária e não seria

licito deixar de 'reconhecer na deliberação do

Chefe do Executivo Estadual o
_

valor que

representa essa oportuna e -substancial

contribuição.
Tratando-se dum serviço de tão profunda e

ampla repercussão na politica de pãcificaçdo ,

e

integração sociais, qual o. funcionamento dos
centros do SENAI dedicados à formação profis
sional dos jovens catarinenses, o amparo do
Governo do Estado é ato que granjeia toda a

simpatia pública, correspondendo a objetivo, e.

bem assim à crescente demanda de mão de obra
no curso da intensificação prevista para ·0 desen
volvimento catarinense.

Já se disse que o melhor cidadão é o que mais
útil possa ser aos seus semelhantes e não o que
maior ornamento cultural ostenta. O preparo
profissional habilita o homem à mais ampla
influência benéfica no meio em que vive e tanto

mais o consegue quanto orienta a sua formação
Gustavo. Neves
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Falcão,quer·diálogo 'com os políticos
Prestigiar os políticos, elevar o nível de

relacionamento com a imprensa e estabele
cer �'u� diálogo construtivo" com figuras de
projeçao da alta hierarqUia do clero consti
tu�';l as principais iniciativas que o nov�
mínístro da Justiça, Armando Falcão, devera
tomar .uma vez e�possado naquela Pasta.

HOJe ele devera manter um entendimento
pessoal com o presidente da Arena e IÍd�
do . governo no Senado, Petrônio portela,
que se acha no Rio deSde ontem à noite. O

�u��ro. ministro não deverá tomar qualquer
mícíatíva em relação ao problema suces-

sórios dos estados, cujas soluções serão figuras mais representativas da Oposição.
dadas pelo Presidente eleito com a ajuda de Homem de longa militância política, acha
Portela. que o ministro polftíco do Ç'overno dev�

Dentro da linha de orientação do futuro manter a porta sempre aberta para entendi
Presidente da República, Armando Falcão mentos eventualmente necessários com a

pretende aprofundar os contatos com os Oposição.
.

.

potítícos, prestigiando em toda a linha a Ele também se mostra convencido da

ação dos líderes da maioria nas duas casas absoluta necessidade de um bom relaciona
do Congresso, Petrônio Portela e Célio mento com a imprensa, que terá "Importan-
Borja,

.

te contribuição a oferecer ao Governo",
OPOSIÇÃO E IMPRENSA ségundo pessoas a ele ligadas. Ainda nesse

Está dentro de suas cogitações manter
. setor, sua experiência política deverá ajudar,

igualmente cordial entendimento com as pois ele 'conhece os jornalistas de longa data,

como lembrava ontem um de seus amigos.
A partir da tarde de hoje, ele estará

ocupando o gabinete do presidente da câ
mara no Palácio Tiradentes, no Rio, dispos
to a receber polítícos e personalidades repre
sentativas que tenham uma contribuição
positiva a oferecer". Até o dia 14', véspera
da posse do novo Governo, Armando Falcão
estará ocupando aquela dependência dó
Tiradentes para esses con tatos.
CÉLIO BORJA

Armando Falcão, �ftrmou ontem, apôs
um almp hora e meia com o deputado

Célio Bona, que "qualquer problema políti
co que porventura surja, tratarei com os

líderes do Governo da Câmara e do Senado
e estes sim, se. entenderão com os parlamen
tares".

Durante o encontro, Armando Falcão e

Célio Borja não trataram apenas dos proble
mas entre o Executivo e o Legislativo, mas
abordaram também a questão referente à
fusão Guanabara-Rio de Janeiro, "embora
nada esteja ainda definido".

No final, o. futuro ministro da Justiça
lembrou que seu relacionamento com o

deputado Célio Boria já vem de algum
tempo:

- Primeiro através do ex-Governador do
Ceará, Beni Carvalho, sogro do futuro líder,
e depois o Célio foi meu assistente no

Ministério da Justiça, ondé me ajudou a

realizar um importante trabalho.
Falando do "entrosamento perfeito e do

espírito de equipe absoluta", Armando Fal
cão afirmou ainda que seu trabalho terá
como objetivo único "servir ao Brasil, ao

Presidente' e à Revolução" - no que foi
apoiado pelo parlamentar carioca.

Simonsen: economia seguirá'
a atual, com modificações

Mário Simonsen, estão su- Ernesto Geisel uma relação
jeitos a alterações a com os nomes do segundo
balança de pagamentos, os es::aro doMinistério da Fa-

preços e o processo infla-. zenda. Frisou, porém, que

cionário. Ressaltou o futu- o encontro. com_ .0 ge�eral
ro Ministro da Fazenda Ernesto Geisel fOI mais pa-

inflação continuará. ra tratar de problemas eco-
que a �.

d '

sendo combatida, mas que
nomICOS o pais,

ainda não pode falar em

índice para a redução do

processo inflacionário.

Depois de um encontro
Com o presidente eleito,
general Ernesto Geisel no

.

escritório do Largo' da
Misericórdia, o professor
Mário Henrique Simonsen
declarou que a linha mes

tra da política econômica
do futuro governo terá por
base a atual com modifica
ções que poderão ser pro
vocadas pela crise mundial
de petróleo.

Segundo

O general Ernesto Gei
sel também manteve en-

contro ontem à tarde com

Armando Falcão, futuro
Ministro da Justiça.

.

o economista re elou

o . professor ter entregue ao general

Krieger: cassados poderão
" exercer atividade política

João Goulart ao Brasil, res
pondeu: "Ao que me cons

ta, ele não foi condenado
. por nenhum tribunal do

país e, assim, ele só não

retorna porque não quer".
Kríeger foi provocado a

se manifestar sobre o futu
ro dos cassados face às.
especulações de uma emis
sora de Porto Alegre, de

que, a partir de maio, al
guns políticos gaúchos,
readquirindo os direitos

políticos que tiveram sus

pensos, há 10 anos, esta

riam dispostos a se engajar
-

na próxima campanha eleí-
. toraI do MDB. Ele admitiu
'li possiMidade, ma-s CQB;l 3r,
ressalva de que os punidos

o senador Daniel Kne
ger (Arena) afirmou ontem

que os que tiveram seus

direitos políticos suspen
sos poderão vir a participar
da atividade política, em
bora permaneçam inelegí
veis, uma vez transcorrido
o prazo da punição sofri
da.

por atos institucionais con

tinuam inelegíveis, mesmo
após readquirir seus direi
tos políticos.

A manifestação de Da
niel Krieger não provocou
muito entusiasmo na opo
sição gaúcha, uma vez que
os dirigentes do MÚB se

mostram pessimistas quan
to ao interesse dos cas

sados em retormar a/trun
cada atividade política,
diante 'das limitações a

que, sem prazo determina
do,

.

ainda estão sujeitos.
Pela Lei Orgânica dos Par
tidos Polítícos, eles estão,
igualmente; ímpedídos..de
se filial a partidos. '

o parlamentar gaúcho
fez questão de acentuar

que sua manifestação se

constituía na mera exterio

rização de um ponto de
vista pessoal, face à legisla
ção vigente. À pergunta
sobre se sua interpretação
incluía .a .. possibilidade, do ..
retorno do ex-presidente

� .

.�
INfRA[RO

EMPRESA BRASI LEIRA

DE INFRA-ESTRUTURA

AEROPORTUARIA

A Administração do Aeroporto Hercílio Luz está recebendo

propostas para locação de telefone particular.
Os interessados queiram se encaminhar ao Terminal de Passageiros

daquele Aeroporto no horário comercial, ou pelo telefone 2241.

ENGENHEIRO
LlNCK SIA Equipamentos Rodoviários c Industriais, Filial

Florianópol is, deseja adm itir EngenheirQ Mecânico, para chefiar seu

Departamento Técnico em Santa Catarina.
EXIGE OFERECE
Idade até 30 anos. Semana de cinco dias

Dedicação Exclusiva Õtimo salário
,

Boa Apresentação. Bom ambiente de trabalho.

Vontade de progredir Cursos de Especialização.
Os interessados deverão comparecer à rua Sete de Setembro, 11

munidos de uma foto 3x4 e documentos de praxe e tratar com o sr.

Pedro.Madal�na.

ESTUDANTE DE EN'GENHARIA.
PEDRITA - PEDREIRA RIO TAVARES S/A, deseja admitir estudante
de engenharia mecânica do último ano, como estagiário, para trabalhar
em suas novas e modernas instalações de Britagem que estão em fase

final de montagem. Os interessados deverão se apresentar à rua Sete de

Setembro 11, na firma Linck SIA, munidos de �ma foto 3x4 e

documentos de praxe e tratar com o sr. Pedro Madalena.
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NÃO EXIG(VEL
Capital .••.••..•..•.••.••.•...• , •.....

Reserva e Fundo. . • • • . • • . • . • . . . . . . . . . . . , .

EXIG(VEL
Financiamentos ••...•••....•...•....•.•.
Trtulo•••••••...•..•.....•.••....••. : .

Outras •••.••.•...••.....•.••••..•.••.

TOTAL .

DEMONSTRAÇÃO DE CONTA DE LUCROS E PERDAS

RECEITA OPERACIONAL .•••••.•••...•..•.•••....••••••••...... 3.902.217,54
RECEITA FINANCEIRA •.•.••• , .• � .••....•..•••....•••......•.• 586.265,10
R CEI A EVE TUAt .: 186.384,41

TOTAL �.674.867,05

LYS EGL� N. PEREIRA (Têcn. Conto CRC· PR NO 6057-CPF NO·006.016.839)

BAMERlNDUS S.A.- DISTRIBUIDORA DE "TULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO . C.G.C. n!> 76.484.561

.

NÃO EXIG(VEL
•

Capital ••••..•••••••••.••.•.•.•••.•••.
Reservasa Fundos ••.••••••.••••.•••.••..

EXIG(VEL
Dividendos e 80nificações a Pagar •••••..••••.•
Obrlgaçõe. em Moeda Estrangeira .•.••..•.•••.
Ou)'o. Créditos ••. • . . • • . • • . • • • • , • • • • • ••.

RESULTADO PENDENTE •.••.•••.•••.. ..• 610.257,29
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DEMONSTRAÇÃO DA CON1'A DE LUCROS E PERDAS

DESPESAS OPERACIONAIS •.••.• , ....•. : . • . . • . . . . . . .. . . . •• . • . •• 13.959.099,66 RENDAS OPERACIONAIS ••.••••••.•••••••••••••••••.••••••
OUTRAS DESPESAS ••.••...••. , • • . . • . . . . . . . • •. . • . . . . . . . . • • . 1.273.677,13 RENDAS DE TI'rULOS E VALORES M081LIÂRIOS
DISTRI8UIÇÃO DO LUCRO LíQUIDO - OUTRAS RENDAS ••••.••.••.•••••.•.•••• ::::::::::::::::

Resarv.. e Fundos .••...•...•.•..••.••.,... 352.712,77 REVERSÃO DO FUNDO PARA AUMENTO DE CAPITAL
Dividendo. e 8onificaçõe. . .••.•• ,............ 5.900.000,00' •••••.•••.•.
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,NST'TU,çO"FlNANCElRAS BAMERINDUS EXTRATOS DOS BALANÇOS
.

EM 31 DE DEZEMBRO DE 1913
. AVELINO A. VIEIRA· DIRETOR PRESIDENTE

BAMERNXJS COMPANHIA DE SEGUROS
SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO GEMEC· R - 72/415

________________________________________________----__- ----
1

C.G.C. 76.538.446

ATIVO

143.599.728,30

PASSIVO

NÃO EXIG(VELIM081LIZADO
lm6veis .•.••••.•..•.......•••..•••• ',
Diversos •••.•••••......•...•••..••...

REALIZÁVEL
Trtulo. da D rv. Publ. . . .....•...•••.•••. , •

Trtulos Mobiliários • . . •••••.•.•••...•..•.

8cos. Dop. a Prazo •• . ..•...•.••••.•••.••

Contas Correntes o.. . .

Depb.itos Diversos •...•••.••..•••.••..••
Diversos ••••.••••.•••......••.••••.••

DISPON(VEL •.•••••..•••.•..••.•••.... .' .••.•••••••.••.•••••
CONTAS PENDENTES

Apbllces Emitidas • • • . ....•.•..•••...•.••

Diversos ••...•..•.•.•......•...••.•..

COMPENSAÇÃO •.•••••...•....•.•••....•••• , ...•..•..••..•.

TO T A L . . • . • . . • • • . . . • • . • • • . • . • • • • . . . • . • . •• . . . • . . • •• . . . •. 143.599.728,30

12.000.000,00
9.432.819,26

13.678.694,88
4.902.548,41

Capital •• '

••••.•••••••.•.•.•••••
�

.•••••

Reservas •••••.•••..••.•.•..•••••••••• 21.432.819,2618.481.243,29

DEPRECIAÇOES E PREVISOES . . • • . . • • • • . . . . • .• . ••••.•••.••

REVERVAS TriCNICAS ...••..•.••••••••.•••••...•••.••••••
979.250,90

24.634.692,9110.141.010,15
11.486.567,05
4.317.372,65
4.984.967,65
1.216.164,79
1.333.906,07

15.525.485,42 ,

6.482.253,30 21.017.718,72
3:t479.977 ,38

11.122.480,10
64.412.776,4116.212.479,98

CONTAS PENOENTES .

COMPENSAÇÃO •••••••••••••.••••......•..••••.•........

10.522.482.30
490.769,96 11.013.251,26

64.412.776,41

TOTAL ••••••••.•.•••..•.••.•..•.••.•..•••••••••.....•.

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

D!:BITO

4.172.657,66
195,913,90

CR�DITO

DESPESAS OPERACIONAIS
Premios ..••••.•.••.••••.•••..•••..•.
COmissões , ..

Sinistros ••••••..••••.•.••.•.•...•.�

••.

Res. Téc (Constituição) ••...••.•...•••..••
Diversos •.••..•••.•.•••••••..•....••.

19.386,046,55
18.176.704,45
26,012.277 ,19
25.741.261,37
2.187.259,90 91.483.549,46

83.205.495,08
6.435.493.87
4.253.235,"B
18.810.844,03
5.593.050,65 118.298:119,11

DESPESAS PATRIMONIAIS :.
DESPESAS ADMINISTRATIVAS .

�XCEDENTE ••••.•••••.•••••..•....••......••.••.•..••...•

213.472,48
12.043.419,83
18.926.248,69

TOTAL . 122.666.690,67

·ADYR JOÃO SA8BAG
Técn Con!. CRC 7411· PR CPF NO 002.958.929

JOEL DE SOUZA MONTELLO
Atuãrio· MIBA· IilRT - 27

DISPON(VEL 1.741.042,53

REALlZÂVEL
Aplicações •.•..•••.•.....•...•...•..•
Floresta. •.•. . .•••. , ••..•••••••......

Pecuária .••.•..••..••••••.•.•..••.•.•
Outras .•••.•...••..••..•...•...••..•

17.695.505,00
5.554.924,53 23.240.429,53

32.362.684,00
9.795.245,09
1.413,479,83
2.720.061,36 46.291.470,28

32.894.170,33
456.375,00
510.461,35 33,861.006,69IMOBILIZADO

Técnico •.•••.•••••••••••......••.••.
Finenceiro ••••.•.•••••..•••••••.••.••

PENOENTE
COMPENSAÇÃO

8.399.552,36
144.982,00

49.904.146,82

TOTAL . 107.005.583,03107.005.583.03

D�BITO CR�DITO

DESPESAS ADMINISTRATIVAS •••••..••••.•.•.•.•..••..•••.•••. 601.442,80
CUSTO OPERACIONAL •.••..•••.•••.•••..•••••••...••..•••..•••••••• 2.050.825,23
DEPRECI�ÇÃO '. ..•••. 363.207,22
LUCRO LlOUiDO . • . . ..••.•.••..••.•...•.•..•.••....•.••.• 1.659.391,80

TOTAL. 4.674.867,05

GEMEC·RCA - 220·73/218

ATIVO PASSIVO

DlSPON(VEL •••••••.•••••••.••.••.••.••..••. , .•..••...••..

REALIZÁVEL
2.080.272,03

10.000.000,00
1.269.775,49 11.269.775,49Tttulos e Valores Mobiliário. • .••.......•..••

Outros Crédito. • • • • • . • • • • . • • . . • . • . • • . . ••

30.114.929,50
11.285,786,39 41.400.714,89

IM081L1ZADO ••..•.••....• : ..•••.•• ,. •. ..•...••••..•.••..•. 1.202.616,17
RESULTADO PENDENTE......................................... . 864.669,63 \CONTAS DE COMPENSAÇÃO .•.•.•...•. , ,..... 87.540.185,71

5..900. 000.00
3.263.479,66
24.584.760,18 33.768.239,84

D!:BITO CR�DITO

21.963.966,57
2.913,44

319.097,40
1.229.800,78

-,
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r.
�Iorte de sargento pode
ser esc�arecida por IML

i_Pôlicia l,--------------------------.
No carnaval, BR-IOl' DrE prende traficantes
tem poucos acidentes
mas com 4 casos fatais emaconha será queimada

Biguaçu e Florianópolis - A DSP - Delega
cia de Segurança, Pessoal, está aguardando resulta
do do laudo que será fornecido pelo IML -

Instituto Médico Legal, para constar do inquérito
aberto para esclarecer todos os detalhes relaciona
dos com a morte, de José Antônio Cardoso,
sargento reformado da Aeronáutica, que morreu

na madrugada de domingo último, apôs dar
entrada num dos hospitais de Florianópolis. A
vitima tinha 29 anos, era casada, tinha um filho e

residia no Jardim Marco 'Antônio, em Biguaçu.
Na madrugada de domingo, dirigindo um' DELEGADO ESPERA LAUDO
automóvel Karman=Ghia, de sua propriedade, Quando recebeu voz de prisão dos integrantes
José Antônio Cardoso, retornava para casa, tendo da Rl'-14, o sargento reformado, teria relutado
em sua companhia Fernando Zimermann e mais em acompanhá-los, mas, logo após, embarcou na

uma mulher, quando -foi solicitado a estacionar o viatura, sendo trazido para Florianópolis. O

veículo no Posto da Patrulha Rodoviária Federal, delegado Adernar, adjunto da Segurança Pessoal,
devido ao fato de. estar dirigindo com informou que não recebeu o laudo do. exame
imprudência. Momentos depois, quando ele realizado pelo IML, o que acontecerá nos

procurava fechar o veículo no estacionamento, próximos dias, quando a caus�' mortis ficará

chegou uma viatura da Rádio Patrulha, de prefixo esclarecida.

14, cujos componentes lhe deram voz de prisão,
transportando-o para o centro de Florianópolis,
tendo passado na Delegacia de Segurança Pessoal,
onde solicitaram exame de dosagem alcoôlica, Na
RI' estavam, um oficial e três soldados, que após
apresentarem José Antônio, o transportaram para
o hospital, onde faleceu. O corpo foi levado para
o IMI., onde se ·realizou autópsia, sendo,
posteriormente, entregue à famflía que o

sepultou em Biguaçu.

Itajaf (Da Sucursal) - Dezessete acidentes, com quatro mortose
cinco feridos, foram registrados pela Patrulha Rodoviária Federal do
Posto de Itajaí, no trecho entre as pontes do Rio Itapocu e de

Tijucas, sob sua jurisdição. No domingo, às.3h30min no quilômetro
93, n as proximidades de Itajuba, a camioneta Chevrolet Veraneio
placa JO '0693, de Joinville, dirigida por' Leila Cubas Moura foi
violentamente abalroada pelo automóvel Aero -Willys, placa BV
0165; de Barra .Velha, dirigido por Walmir Mário Reinert, levando
em seu interior outras seis pessoas, que retornavam de um baile: O
.Aero-Wíllys ia de Piçarras para Barra Velha, vindo atrás um Opala,
placas BV-0031, de Barra Velha, dirigido por Ivo Neitzel. Em dado
momento, o Aero+Willys desviou para a esquerda, colidindo com a

camioneta Chevrolet Veraneio, que vinha em. sua mão regular de

direção. Em virtude do forte impacto, faleceu instantaneamente a

senhora Leila Cubas Moura, com 39 anos de idade, filha de Darcy
Schroeder Cubas, pessoa'dasmais relacionadas e conhecidas em

Joinville. Seu esposo Mauro Moura, Chefe de Gabinete da Prefeitura
Municipal de Joinville, viajava ao seu lado e recebeu ferimentos e

encontra-se internado no Hospital Marieta Konder Bornhausen, em
Itajaí. Os ocupantes do Aero Willys sofreram somente ferimentos
leves. '

ATROPELAMENTO
No dia 26, terçá-feira de carnaval, às 9 horas, no quilômetro 87

da BR-101, na altura de Barra Velha, a menor Rita de Cássia
Leonel teve morte instantânea, ao ser atropelada pelo caminhão
Mercedes Benz, placa RS-JE-43-61; de Antonio Prado, 1'\0 Rio
Grande do Sul" dirigido por Carlos Pedro Forte Lima. O corpo da
menor foi removido para o necrotério do Hospital São José, em

Joinville, para necrópsía,
COLISÃO
Na madrugada de domingo,. por volta de uma hora, no'

quilômetro 16Ó da BR,-101, próximo a Tijucas, o caminhão
Mercedes Benz placa WY 0032, de São João Batista, de propriedade
da Usati e dirigido por Augusto Pafessolli, estava no àcostamento
trocando um, pneu, quando o automóvel Chevrolet placa,
SP-BG-4048, de São Paulo, dirigido por Antonio Garcia, natural
de Laguna e residente na capital paulista, veio a chocar-se contra a

trazeíra do caminhão, depois que seu motorista teve ofuscada sua

vista pelo farol de um outro veículo que vinha em sentido contrário,
isto é de Florianópolis para Itajaí. .

Morreram na hora dó acidente, Jorge da Silva com 20 anos e José
Marcelo Cardoso com 21 anos, ambos residentes em São Paulo,
saindo feridos Antonio Gárcia, o motorista, com 25' anos, com

traumatismo craneano, Evaldo de Bem, com 16 anos, também com

traumatismo craneano e Maria Helena de Amorim, com 20 anos,
com fratura do osso frontal, todos internados no Hospital São José,
em Tjjucas,

OUTRA COLISÃO
Ainda na terça-feira, no trevo do Balneário Camboriú, o

Volkswagen, placa ZA-1297, de Araranguá, dirigido por Dezayr
Furlin Sartori, residente em Porto Alegre, saindo do trevo,
inadvertidamente, entrou na pista da BR-IOl, sendo colhida pelo
caminhão Mercedes Benz, placa OA-01-02, de Araranguá, dirigido
por Joaquim Vitorino Albano. Devido a perícia do condutor do
caminhão a senhora Dezayr não morreu, já que o motorista do
Mercedes, ao notar o automóvel na pista, desviou batendo,
entretanto, contra' a parte dianteira do automóvel, que ficou
totalmente destruída. A'senhora Dezayr recebeu ferimentos leves e

foi medicada no Hospital São Judas Tadeu, no Balneário de
Carnboríú,

CAPOTAGEM
A fiscalização da Patrulha Rodoviária Federal foi bastante

intensa nos dias de carnaval, e. muitas multas foram extraídas,
principalmente por ultrapassagens em locais não permitidos.

No dia 25, às 4h30min, a Variant de Placa BL-4080, dirigida
por Norberto Achternberg, saiu da pista e capotou ao lado do
acostamento. Foi utilizado o bafômetro para exame de dosagem
alcoólica no motorista, constatando-se embriaguês sendo, em
consequência, sua carteira apreendida.

. ,

foi contra dois jovens, um de 21 anos e

outro de 19, ambos de Curitiba, que
estavam com umautomóvel Karmann Ghía
TC, placas da capital do Paraná, traficando
aproximadamente um quilo de maconha,
além dé comprimidos de Pervitin e Desbu
tal. Em poder de ambos os agentes da
tóxicos encontraram dezenas de endereços
na rota Rio-São Paulo-Curitiba- Floria
nópolis e Porto Alegre, que anunciaram
serem de viciados. Depois de flagrados
foram recolhidos a cadeia pública onde
permanecerão,

Balneário Cambori6 e Florianópolis �

Foi intensa a atividade dos agentes da DTE
- Delegacia de Tóxicos e Entorpecentes -

no período de carnaval. O primeiro flagran
te foi registrado em Balneário Camboriú,
quando foram encontrados Valdevino Luz
Borja, 28 anos, natural de Curitibanos e sua

companheira Nadir Lucia dos Santos, 24
. anos, natural de Curitiba, que estavam com

regular quantidade de maconha, para dístri
buíção entre viciados. Ambos são conheci
dos por passagens anteriores nas delegaciais
de polícia, por traficarem com tóxicos e

entorpecentes.
TRÊS FLAGRANTES EM FLORIA

NÓPOLIS
INCINERAÇÃO DI;: ERVA

Marcada para hoje, em horário ainda a
ser estabelecido pelo coronel Paulo Mello
Mendes de Carvalho, a incineração de
aproximadamente 10 quilos de maconha,
recentemente apreendidos pela Delegacia
de Tóxicos, além de outros produtos, en
contrados em poder de traficantes e vicia
dos. Com a incineração. de hoje se eleva
para 20 o total de quilos de maconha
destruídos. pela polícia em apenas uma
semana.

, Na capital foram efetuados três flagran
tes pela Delegacia Especializada, conforme
informações do delegado Bonassis, seu titu
lar. O primeiro foi de Silvio de Souza
Vacari, 26 anos, residente na capital, que
portava regular quantidade de maconha e

entorpecentes. At>ós ter sido 'flagrado, Sil
vio foi recolhido a Cadeia Pública onde, vai
aguardar, agora, o pronunciamento da Jus
tiça. Porém, o flagrante mais importante

Jovem da fam'Ria "Guinl,e

'não resiste e morre no HC
No momento do 'desastre, os jovens voltavam

a Imbituba, onde Silvia e sua irmã eram hospede;
da família Catão,

OPERÁRIO CAI E MORRE
Na manhã de ontem, quando trabalhavam na

pintura externa de um edifício em construção na

rua Almirante Lamego, dois operários caíram do
andaime em que se encontravam, na altura do 70.

andar, estaeland o-se contra o solo.
Um dos . operários - cujo nome não foi

revelado pelas autoridades - teve morte instan

tânea, ser:do O seu corpo, posteriormente, transla
dado para Curitiba, onde residia. O outro, Acir
Dias, permanece internado no Hospital Celso
Ramos,' onde foi submetido a delicada interven

ção cirúrgica, sendo grave o seu estado.
Os pintores eram empregados da firma Jan -

Pintura
-

e Decorações, que subernpreitara os

serviços de pintura, que haviam sido contratados

pela construtora com a .empreíteíra Dornus, em
presa especializada em obras do gênero.

PEDRA MATA OPERÁRIO
Volmir Ati Antonio Dutra, residente na rua

João Meirelles, em Coqueiros, estava trabalhando
numa pedreira de Itacorobi, em sua profissão de
cortador de pedra. Em dado momento, quando
procurava deslocar algumas pedras, uma delas
rolou atingindo-o na cabeça, causando' a sua

morte. Agentes da 'DSP estiveram no local,
procedendo ao levantamento e recolhendo o

corpo ap Instituto Médico Legal, e, poste
riormente, entregando aos familiares para o sepul
tamento.

Tratoristamorre ao ser
Não resistindo aos ferimentos sofridos na

última sexta-feira, quando o carro em que viajava
chocou-se contra um monumento existente no

trevo de acesso da BR-101 a Criciúma, morreu
ontem, por volta das 17h30min, no Hospital de
Caridade de Florianópolis, a jovem Silvia M.

Campelo Guinle, de 17 anos,
\
filha do industrial

Eduardo Guinle e membro de uma das mais

tradicionais fam flías da sociedade brasileira.
A jovem, embora tivesse apresentado alguma

melhora na manhã de ontem e sendo assistida por
uma equipe de médicos, em virtude de um-edema

cerebral, permaneceu em estado de coma desde o

momento do acidente, até o de sua morte.
O At::IDENTE
Como se recorda, o acidente que vitimou

Silvia M. Campelo Guinle, ocorreu na noite de

sexta-feira, aproximadamente às 19h30min, no

trevo norte de acesso da BR-10l a Criciúma,
onde a Variant, placas GB-AE-44-90, dirigida
na ocasião por Francisco José Pinto, de 18 anos,

. desgovernou indo bater contra o monumento.

alusivo a inauguração da estrada.

atingido'por urna árvore
sapatos e calças. João Reinert (Velho) que
já cumpriu pena na cadeia desta cidade,
voltou a ser preso. Desta vez, tentava puxar
um automóvel que se encontrava estaciona
do no centro da cidade. Na hora em-que foi
detido, o perigoso marginal, estava com um

pacote de maconha. O automcfel que
"Velho" tentava roubar era de propriedade
do industrial Vendelin Wíerheller, de Jara
guá do SuL Na quarta-feira, por volta de
nove horas, a Polícia liberou os integrantes
do bloco "O que é que eu vou dizer em

casa" que era constitu'ído de dezessete
elementos: Francisco Lopes, Antonio Gon
çalves, Carlos Tadeu Silva, Rui Mendes,
Alcides Gonçalves, Teodoro Teisser, João

.

Borges, José Fernandes, Carlos Vietert,
Raphael Linhas, Pedro Lima, Alfeu Sum
mer, Marcos Penna, Clésío Firme, Margari
da Flores, Leo Gomes, Inácio Florença.
Para as autoridades policiais, este carnaval
até que foi calmo, em relação aos anterio
res. "Até os arrombadores não quiseram'
trabalhar nestes dias", comentavam alguns
policiais.

Joinville (Sucursal) - Uma morte ocor

reu na Fazenda da Usina de Açúcar Santa
Catarina, no Distrito de Pirabeiraba, O
tratorista Alceu Souza de Almeida, quando
se encontrava trabalhando 'nas proximida
des' de uma plantação de cana, foi atingido
por uma árvore, vindo a falecer imediata
mente, No local estavam vários operários
cortando madeira, sendo que o tratorista
não havia observado o fato. A Guarda
Municipal de Trânsito atendeu nove aciden
tes, que fizeram cinco vítimas e envolveram
17 veículos. Os feridos encontram-se inter
nados no Hospital São José, .sendo qu,e
Hugo da Veiga Coutinho S(( encontra grave
mente ferido, tendo, inclusive, fraturado as

duas pernas. Os guardas do trânsito, infor
maram que os acidentes foram registrados
em consequência das chuvas que assolaram
toda a região. As residências do médico
Walter Ferreira e do industrial Adilson
Vitório Werner foram arrombadas. Os la
drões levaram, da primeira residência um'

gravador, rádio, anel, pulseira, corrente e

revólver, e da segunda, rádio, ferro elétrico,

Além do. motorista e Silvia Guinle, encontra
vam-se no veículo o jovem Luiz Antonio Amaro,
de 18 anos e -, Isabel Maria Campelo Guinle,
também com 18 anos e írrnâ de Silvia, todos com
ferimentos leves.

Silvia, em vista de seu estado, foi, em seguida,
removida para Florianópolis, por um helicóptero
do Esquadrão de Buscas e Salvamento da Base'
Aérea da Capital.

\ .
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Lages com
tempo frio

, fez um bom
carnaval

.

Lages (Sucursal) - A.

ba�a temperatura que se

re�stro_u du�ante Os últí
mo,s dias n�o conseguiu'
empanar o brilho do carna
val de Lages, que se cOnsti
tuiu num dos .mais movi
mentados do mterior do,
Estado onde nada,menos
do que sete escolas de sam
ba participaram dos desfi
les oficiais. Milhares de

.

pessoas tomaram Conta da
Rua Marechal Deodoro pa
ra assistirem domingo e

terça-feira os desfIles das
escolas. A Praça João Cos
ta, onde estava o Palanque.
�as autoridades também fi
cou literalmente tomada
pela massa popular, apesar
da baixa temperatura, .

PIERRÔ, NO MUNICI
PAL

Nas sociedades lageanas
a movimentação não foi
menor do que nas ruas e Os
festejos começaram sábado
com o Baile Municipal e o

'

já tradicional concurso de
fantasias, cujo título ficou
com o paulista Hélio Pe-

'

try, o Pierrô, na categoria
luxo. Sidney Caldeira, com
"Rei' do Circo", ficou cam
o prêmio de originalidade
masculina, ficando para
Miriam Bridi Moraes Bran
co com "Tributo à Carmen
Miranda" o.título de origi'"
nalidade feminina, Na ca-

.

tegoria luxo feminino, sa

grou-se campeã Izabel Cris
tina Baggio com a fantasia
"Sinhá Moça".

, A exemplo do que
ocorreu no interior dos
clubes lageanos, o carnaval
de rua apesar de bem mo

vimentado não trouxe
grandes pi:oblemas às auto
ridades policiais. Três pun
gistas foram detidos em

flagrante e três arromba
mentos de residências fo
ram registrados, mas sem

muitos prejuízos.
A ocorrência de maior

';[<'"Matogrosso. oi suces�o.
relevância para asautorída
des aconteceu na madruga
da de quarta-feira: tentati
va de homicídio, A vítima
Alairdo Lourenço da Silva,
foi agredida por um desco
nhecido que lhe desferiu
um golpe de faca no braço
direito, Foi atingido na

parte posterior do braço
direito e teve os músculos
e veias cortadas, Imediata
mente, foi socorrido e hos

pitalizado em estado grave,
mas até a noite de ontem

seu estado de saúde havia I

melhorado consideravel
mente.
CARNAVAL MELHOR

Tendo em vista o suces

so alcançado com o carna

val de 74, o Prefeito Jua
rez Furtado anunciou mais '

apoio ao Departamento de
Turismo e Divulgação para
continuar promovendo em

Lages um dos melhores
carnavais do Estado. A co

laboração da Municipalida
de, garantiu o Prefeito de

Lages, será bem melhor em "

75, a fim de que as escolas
de samba possam elevar o
número de figurantes e

possam 'proporcionar ao

povo lageano e visitantes
uma festa mais brilhante.
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Joinville fez seu melhor
carnaval dos últimos anos
Join'ville (Sucursal) - Joínville promoveu este

ano o seu, melhor carnaval dos últimos anos,
tanto nos clubes onde a animação só teve fim

ontem de manhã: como nas ruas, cujas atrações
foram as escolas de samba, que há quatro meses

vinham ensaiando; A cidade, durante os quatro
dias de festa, ficou nas mãos dos adeptos do

carnaval, já q�e o joínvillense que ainda preserva
a tradição alemã aproveitou a temporada para
descansar na praia.

Short e frente-única formaram a moda mais

simples, mas a fantasia prevaleceu nos 'salões,
principalmente o "ph�rrot". Entre as músicas
mais cantadas, destacaram-se ? "Vira-Vira" e o

samba enredo da Portela.

o Floresta, o clube mais tradicional da cidade,
foi o que proporcionou maior animação durante
os quatro dias. Entretanto, a Liga das Sociedades
reuniu mais foliões durante os festejos - cerca de

seis mil.
Os desfiles das escolas de samba, programados

para sábado, só foram realizados na segunda-feira
em virtude das chuvas intensas' que caíram na

cidade. Imperadores do Samba - de São
Francisco, do Sul, Acadêmicos da Serrinha,
Samba da Mocidade, Independentes da Água
Branca, Unidos da Boa Vista e Escola de Samba
do Kênia Clube, foram os responsáveis pelo
sucesso nos desfiles da rua do Príncipe, cujas
laterais estiveram tomadas durante cerca de cinco
horas por mais de 15 mil pessoas.

Apesar do mau tempo, as escolas estiveram bem nas ruas.

Chuva prejudicou,
mas não impediu o

carnaval no Norte
\

São Francisco do Sul (Sucursal, de Joinville) - São
Francisco do Sul reviveu este ano o seu tradicional carnaval.

• Apenas o carnaval de rua foi 'prejudicado pelas chuvas que
cairam intensamente no sábado e, domingo. Os quatro
carros alegóricos, alinhados ao anoitecer de domingo na

principal via da cidade, foram bastante danificados pela
chuva, constituindo-se numa "tragédia do carnaval deste
'ano", segundo um dírigente : da sociedade atingida. As
escolas de samba, entretanto, sairam às ruas com muita

animação, visando a amenizar o c�oque que a população
sofreu ao ver os carros serem destruídos pela chuva.

Nos clubes, a folia terminou somente ontem de manhã e

'o maior sucesso foi constatado no Clube Náutico Cruzeiro
do Sul, que reuniu um grande número de associados
.durante as quatro noites. O biquini tomou conta dos salões
este ano, causando surpresas aos diretores, que não
chegaram a impedir o ingresso das moças, a maior atração
dos clubes. O Clube 24 de Janeiro repetiu este, ano o

sucesso do anterior, enquanto nos' bairros os bailes
encerraram-se ontem de manhã com a habitual despedida
entre os foliões nas ruas do centro.

Vi,la Isabel

pode ser a

bi-ccimpeã
Criciúma (Sucursal) - A

Vila Isabei poderá se consagrar

bi-campeã do carnaval de Cri

ciúma, segundo as considera

ções feitas pelos membros da

comissão julgadora, A Princesa

Isabel, Tiradentes e D. Pedro I,
entretanto, apresentaram-se
com destaques na Praça Etel

vino Luz, As chuvas obrigaram
a realização dos desfiles so

mente nos' dois últmios dias;
mas não chegaram a impedir o
sucesso obtido pelas escolas de

samba e blocos que se impro
visaram durante a folia de rua.

Nos clubes, o União Minei
ra proporcionou a maior ani

mação, 'reunindo, somente- os
seus associados e alguns turis
tas. O Criciúma Club reuniu as

mais bonitas fantasisas deste
carnavale 26 blocos. A anima

ção foi contagiante durante as

quatro noites. O Mampituba e

o City Club repetiram este ano

o sucesso, com suas tradicio
, nais bandinhas,

A praça Etelvino Luz leu-
.

niu segunda e terça-feira mais
de 15 -mil pessoas, que brinca
ram e aplaudiram as atrações
carnavalescas. A folia também
amanheceu na rua, até mesmo

na quarta-feira de cinzas,
quando os' efeitos do carnaval
eram constatados nos jardins e

_
em algUmas ruas centrais.

, Garopaba foi opção
de descanso para

muitos no carnaval
Os- espaços existentes

entre as residências
localizadas ao longo da
praia de Garopaba foram

preenchidos durante' os
quatro dias de carnaval pe
las dezenas de traillers e

mais de 300 barracas que
abrigaram cerca de CinCOI,
mil turistas, a maioria do."
Rio Grande do Sul, à pro
cura de descanso e tranqui
lidade. Os dois hotéis do
balneário chegaram .a im

provisar dormitórios para
os turistas que viajaram
para Garopaba com o pro
pósito de encontrar aco

modações. Muitos" entre

tanto, tiveram que per
noitar em seus veículos, já
que a cidade carece de
ho té is. Deficiência no

abastecimento de água
.potável constituiu-se tam

bém numa preocupação
para os que aproveitaram
os quatro dias de carnaval
na praia.

O sistema local de po-

ços artesianos de onde a

água é recalcada para os

r e se rvatóríos de distri

buição, o produto é ca

rente nesta época de gran
de demanda e a solução é
substitur-ló pela água mi
neral. O Prefeito Joaquim
Pacheco afirmou que este

ano será o último que a

populaçãó e turistas en-,

frentam problemas no for

necimento d'água, "pois o

Governo do Estada já pro
meteu executar o projeto
de construção de novo sis
tema de abastecimento de
água.

Na sexta-feira, véspera
de carnaval, os primeiros
traíllers começaram a to
mar lugar à beira da praia
de Garopaba. ,No sábado,
dezenas já se reuniam no

balneário, juntamente com

mais de 300 barracas que
permaneceram em Garo
paba até ontem pela ma

nhã, quando os turistas co- ,

, meçaram 'a retornar ãs suas

Muitos traillers e barracas em Garopaba: paz e sossego para os que fugiram da folia.

cidades de origem. Nem
.mesmo a chuva causou

preocupação aos visitantes
que improvisaram um cam

ping crTGaropaba. À noite,
ping em Garopaba. À noite,
as lamparinas, as redes; os
puçás e às cocas reviveram
as pescas noturnas que os

moradores locais realiza
vam quase todas as noites.
Agora, o arrastão e os bar
cos que os levam às pro-

fundezas do mar, permi
tem-nos dormir mais cedo,

,

porque não há mais o que
,fazer com a pesca primiti-
va dê antes.,

'

GAROPABA, A
- ,

ATRAÇAO
Se não fossem os 'pro

blernas de 'infra-estrutura,
Garopaba seria hoje um

balneário de destaque den
tro do panorama turístico

do Estado. Falta-lhe, en

tretanto, muita coisa para
atender, satisfatoriamente,
as

.

exigências do turista.

Mais hotéis ê melhores res
taurantes, constituem-se
nas soluções imediatas pa- ,

.ra os problemas que Garo
paba vem enfrentando há '

mais de seis anos, entra
vando o seu desenvolvi
mento.

Blumenau manteve a sua

tradição e não brincou
Blumenau (Sucursal) -r Pouca fantasia, alegrias um tanto

"refreadas" e a falta de bebidas e refrigerantes caracterizaram o

fraco carnaval de Blumenau gerando, em consequência,
motivação ainda menor para a realização dos festejos no ano

\ vindouro. Os bailes tiveram ínícío sábado 'mas, poucos foram os

clubes que festejaram os quatro dias. Por outro lado, alguns deles

resolveram "sair na frente" e, realizaram o "Grito de Carnaval",
já na sexta feira.

A maior afluência foi registrada nos Clubes Caça e Tiro

Itoupava Norte; Caça e Tiro Concórdia, Sub-Tenentes e

Sargentos -'0 mais.movimentado -:- e tio Clube Blumenauense de

Caça e Tiro, Houve até sociedades que só fizeram um baile
infantil como o Grêmio Esportivo Olímpico.

O ,q�e mais chamou.a atenção durante os festejos momescos

foi a ausência de fantasias, com os trajes lembrando mais as

festas havaianas. Em pr�aticamente todos Os bailes havia um

folião caracterizado como um dos integrantes do conhecido
conjunto Secos & Molhados não faltando, inclusive "ginástica"
de Nei Matogrosso, um dos integrantes. / ,�

A Delegacia de Polícia da Comarca registrou durante o

carnaval apenas uma prisão. Foi detida-uma mulher embriagada
.

sendo libertada horas depois.
Entre os hospitais da cidade o único que atendeu casos de

acidente - um deles resultou em morte - foi o Santa Isabel, Nos
outros dois, Santa Catarina e Santo Antônio não houve

internamentos,
Entretanto, o Detran de Blumenllu registrou nada menos 90

que 18 acidentes, um deles �tal - atropelamento - ocorrido no

sábado.

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
,. - v

Ficam os Senhores Acionistas convidados a se reunirem em Assembléia
Geral Ordinária, na' sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no, 11,
nesta cidade de Florianópolis, no dia 9 de março de 1974, às 10,00
(dez) horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10. -- Deliberarem sobre o Relatório da Diretoria, Balanço Geral,

Conta de lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal, relativos ao

exercício encerrado em 31 de dezembro de 1973;
20. - Honorários da Diretoria;
30. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 18 de fevereiro de 1974.
(a) A D IR ETOR IA

Tradição religiosa acaba J
carnaval antes de cinzas

A "charanga" transitou em Itajai até terça-feira. Antes da 4a. parou e foi recolh ida.

\

Itajaí (Sucursal) - A maioria dos clubes de Itajaí, muitos earnavais, já que era um dos que
por princípio religioso,' fechou suas portas ao motivaram a Prefeitura para ii indispensável ajuda
carnaval às 24' horas de terça-feira. O mesmo financeira.
aconteceu com os festejos de rua, que estiveram Quarenta blocos, três carros alegóricos e duas
em evidência até �s 23h45min, quando a cidade charangas movimentaram o, carnaval de rua de
tornou-se quase que deserta, restando apenas os Itajaí durante os quatro dias, Goospell,
que mais sofreram com os efeitos da folia. Aristogatas, Piratas, Escolinha das Pelancas,

Este foi o melhor ano de carnaval e:rt Itajaí, Metamorfose,' Black'-Power, Os Batutas, Maria
graças aos preparativos e incentivos que a' Bonita, Copa e Bola, Bloco da Pesada, Lágrimas
Prefeitura proporcionou cedo às escolas de samba de Píerrõ, Fantástico; A Bandinha, Os Incríveis,
e às grandes sociedades. A Sociedade Recreativa e Desafio, Alucinantes, As Bugrnes, Os Bobos
Cultural d� Vila foi a que reuniu mais foliões nas Megres, Corujões, Palhaços por 4 Dias, The 'Cat,

, quatro noites. Mas, a Sociedade Assistencial BlOCo da Amizade, O� Turistas, Pierrôs e

Cultural Tiradentes, no Bairro São João e a Colombinas, Xodó, The Monkes, Marcilinense,
Sociedade da Fazenda foram as que 'Gaviões, Arístogatos, Braulho's, Alice Cooper,
proporcionaram maior animação. Jesuítas, ITô, The Gardner, Bloco do Pizidin,

Os Prefeitos do Vale do Itajar.Hndustriais, Azucrinados, Corujas e Negra Maluca, foram os

comerciantes e a classe política estiveram blocos 'que durante as quatro noites animaram as

reunidos , nas quatro noites de carnaval, no milhares de pessoas que tomaram conta da
Guarany, onde' o fino uisque teve presença avenida Hercílio Luz. Os resultados oficiais dos
marcante em meio aos disciplinados foliões. O desfiles serão conhecidos amanhã. Hoje, a

mesmo aconteceu no Clube de Caça e Tiro comissão julgadora de erá se reunir para apontar
Vasconcellos Drumond, cujo sucesso foi os que mais se destacaram na avenida Hercílio
co nsid erado por seus dirigentes como Luz. I

"ínimagínâvel".
As músicas carnavalescas da década de 40

foram as que mais animaram os foliões de clubes,
que não fugiram da moda antiga, usando shorts e

mini-blusas. O biquini, que tanto era esperado e

que havia sido, inclusive, liberado pelos dirigentes
dos clubes, não foi novidade, já que apenas meia
dúzia de garotas perderam o acanhamento...
TRISTEZA E ALEGRIA

A triste ausência no carnaval de rua deste ano

foi do sambista D�uro Jeãó Francelino, que
faleceu na véspera do primeiro dh de festa.
Dauro era presidente da Escola de Samba Porta
do Vale e responsável pelo brilhantismo de

.

NAvEGANTES: O SUCESSO NASCENDO
,

No município de Navegantes, o carnaval esteve

presente apenas nos clubes. As Sociedades S111
América, 10. de Maio e São Domingos
promoveram festas, .nas ·quatro noites. No
Balneário Camboriú, apenas as boates estiveram
arrimadas, Mas a folia, como acontece todos os

anos, acaba com o tradicional "banho-maria".
Terça-feira à noite. antes que a folia tomasse

impulso, -o banho de mar já servia de remédio
para os que ainda se mantinham de pé com

ressaca do dia anterior. No município de
Camboriú, o destaque foi a Sociedade Palmeiras.

Unidos de VilaMoema foi a
grande campeã em Tubarão

Tubarão (Sucursal), - A Escola de
Samba "Unidos de Vila Moema" sagrou-se
campeã nos desfiles carnavalescos realiza
dos em Tubarão. O troféu foi entregue ao,

.vencedor na terça-feira pelo Prefeito Muni
cipal. Chuvas e constantes cortes de ener-gia
elétrica foram os problemas que o tubaro
nense enfrentou durante os quatro dias de
carnaval. Mesmo assim, nada impediu o

sucesso do carnaval tanto nos clubes como
nas ruas.

Os clubes 7 de Julho, 29 de Junho,
Sociedade Recreativa Sul Catarinense, Side
rurgia, Recreio do Trabalhador, Garibal
dino, 26 de Novembro, 11 de Janeiro, 26

'de Novembro e União Operária, promove
ram as quatro noites de, folia, alguns
entretanto, terminando cedo o último des
file. As fantasias foram as atrações' nos
salões, destacando-se as imitações do con

junto "Secos & Molhados".

A cerveja, que continua faltando, tam
bém prejudicou a alegria do tubaronense, O
uísque e o chope supriram as necessidades,
apesar das reclamações dos que se espanta
ram com os seus preços, considerados em

alguns locais aviltantes porque alguns co-:

merciantes resolveram explorar a falta da
cerveja.

COMUNICAÇÃO
A Direção do Colégio Catarinense comunica aos Srs. Professores e

Alunos que a Programação do incício do primeiro Semestre de 1974

será como segue: '

-

d d
\

,1 - ultima oportunida e e matricula:

28/02 - Nos horários comerciais,
10./03 - Nos horários comerciais'
02/03 - Nos das 8 horas às 11 h30m in.

2 - Início das Aulas: 18/03
3 - Reunião para treinamentos e preparação dos Professores e

Funcionários: a partir do dia 04/03.
Pe. Eugênio Róhr, S.J.

\ DIRETOR GERAL

r

ASSEMBLÉIA GERAl EXTRAORDINARIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
I

Ficam os Senhores Acionistas, convidados a se reunirem em Assembléia
Geral Extraordinária, na sede da sociedade, à Rua Victor Meirelles no.

11, nesta cidade de Florianópo!is, no dia 9de março de 1974, às 14,00
(quatorze) horas.a fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10. - Elevação do teto de capital autorizado de Cr$ 160.000.000,00

"

para Cr$ 600.000.000,00.
20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

-

Florianópolis, 18 de fevereiro de 1974
(a) A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avaí
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Em reunião que terminou as

primeiras horas de hoje, com a presen
ça de Fernando Bastos e Jorge Ferrei
ra, foi expedido duas notas oficiais,

voo O problema será resolvido hoje,
depois de uma reunião do departamen
to de futebol.

Sobre Ademir, somente na próxima
I semana é que sua situação estará resol-

Da reunião, ficou decidido que vida. Acontece que O Flamengo deseja
José Mussi será o vice de futebol, e à princípio vender o seu passe, estípu
terá' além, de supervisor, mais três lado em Cr$ 350 mil cruzeíros..e o

assessores: "Minha única exigência em
,

Avaí deseja apenas pos empréstimo.
aceitar ô cargo de vice de futebol, foi Ainda esta semana seguirá um emíssã

que houvesse paz tanto na parte técní- rio, ao Rio para acertar, as bases do
ca como admínístrativa, Pata supervi- empréstimo.
sor 'colocarl:!i José Amorim e como TREINO
meus acessores pretendo colocar: Os- Com Joãozinho e Djalrna, do Grê
waldir Schteizer, Jorge Mussi e José mio -e Hercílío Luz respectivamente,
Fernandes. fazéndo exercícios físicos junto com o

REFORÇOS
' plantel na sua apresentação após o

Na manhã de ontem acompanhado carnaval o Avaí realizou na tarde de
de seu pai, que, é seu procurador; ontem cincoenta minutos de trabalhos
e�'eve no Adolfo Konder o jogador e depois sauna. O acerto com Joãozi

Almir, fazendo duas propostas ao nho depende da vida ou não de Ademir
Avaí: uma' pelo "empréstímo e outra quanto a, Djalma ficará mais uma

,

pela aquisição do seu passe;em defíníti- semana em observação.

Ficou acertado na noite de ontem a

realização de urna partida amistosa
amanhã a noite às- 21 horas contra o

Cerro, terceiro colocado do campeona
to ,nacional do Uruguai. A partida,
ainda não tem local definido, podendo
ser realizada no, Adolfo Konder ou em

Joinville, Neste caso, seria feito ainda
outro jogo I}O domingo, com o Avaí
usando as camisas do América e Caxias

respectivamente, em comemorações ao,
aniversário da cidade.

Somente esta manhã é que ficará
definido o local, e a possibilidade da

realização de mais um jogo. O clube
uruguaio receberá Cr $ 15 mil cruzei
ros livres e mais a estadia por cada
apresentação.
PAZ

-uma pelo presidente e outra pelo
treinador, selando em termos definiti- ,

vos a paz e tranquilidade no clube,
visando boa campanha no nacional.

Em,presário 'gGucho quer 'levar Carlos Roberto
A primeira, coisa que Carlos Rober- jogar num' clube grande, mas por ora,

to fez antes de chegar ao Adolfo prefiro ficar no Avaí e trabalhar
Konder na tarde de' ontem, no seu novamente com o' professor Jorge Fer-
primeiro dia de Avaí, foi retirar o reira.
distintivo do Figueirense do seu Cor- RETORNO
ceI., No campeonato estadual de 71,

Conversou rapidamente com Carlos Carlos Roberto, jogando na ponta es-

Loureiro, da Luz, apresentou sua pro- querda, foi considerado um dos rnelho-
posta (muito boa, segundo o Coorde- .... res na posição e não ficou muito
nador), mudou de roupa e foi partici- tempo no Avaí, Como o Figueirense
par de uma roda de bobo com Vilela, estava' armando uma grande equipe
Lica, Rubens, Paulo Garça' e João para o estadual de 72, ele foi contrata-
Carlos. Com muita disposição, Carlos. do, e com Jorge Ferreira foi campeão
Roberto participou ativamente dos estadual. Com a' contratação de Anta-
treinamentos físicos orientados pelo ninho como treinador, ele foi marginá-
preparador físico Dacica. '

lizado e' não teve chances no nacional
Mas tinha Carlos Roberto dois bons' passado..

'

motr os para treinar com disposição, -- Desde o ano passado, com a

Aléin de ser seu primeiro dia' no Avaí, chegada de Antoninho no Figueirense
ele estava sendo observado pelo empre- _que estava com vontade de retornar ao
sârío ,gaúcho Euclides Barbosa, que "Não quero ir para o Internacional". Avaí, o que felizmente se deu agora,
deseja levá-lo, para o Internacional de Trabalhar com Jorge Ferreira é uma

'

Porto Alegie.
.

a diretoria do Internacional. Po�sivel- tranquilidade, pois ele é Um treinador
- Quero Carlos Roberto na ponta mente amanhã (hoje) telefonarei a compreensivo e humano. Já fui orien

esquerda do Internacional, jogando Carlos Roberto dando uma solução. tado por,muitos treinadores,' mas co

ofensivamente. Ele tem bom porte Outro jogador que também me interes- mo o' professor, nunca. Felizmente vou
atlético e pra mim, que conheço bem o sa é o goleiro dos juvenis do Avaí, trabalhar com ele a segunda vez:
futebol catarinense, é o jogador que Jocelí Santos.

\, .' Se necessário for, Carlos Roberto,
tem o melhor preparo físico do Esta- AVAÍ 26 anos, joga até de goleiro, tal a sua

do. Além de empresário, sou também Com colete' de lona para 'perder .versatílídade, No campeonato estadual'
o 'procurador do Figueirense em Porto peso, Carlos Roberto afirmou que está passado, quando houve uma série de

Alegre e durante o campeonato de 72 satisfeito em verificar que seu futebol dispensas no Figueirense e o time não
acompanhei Carlos Roberto, sendo ori- também é comentado fora de Santa tinha banco de reservas, ele" era o regra
entado por Jorge Ferreira. Vi nele, um 'Catarina. Mas mesmo assim, não deseja três do goleiw Egon, embora jogassei
jogador 'de qualidades e SÓ não, o levei sair do_Avaí. \

de lateral e as vezes_ de ponteiro
para o In.ternacional porque o Volmir -_ E evidente que o sonhó de todo esquerdo. Agora no Avaí, ele ainda
na época, estava, em excelente forma, � jogador de,' futebol profissional, é jogar não sabe se di�putafá a posição de
Agora o negócio mudou e ponteiro num time grande cOmo o Internacional titula:r com Orivaldo 'ou João Carlos.
mesmo nato o Inter não tem nenhum. de,Porto Alegre, apesar de considerar o - Vim para servir o Avaí e não me

O Volmir está com, cp passe colocado a, Avaí também uma equipe grande. Para interessa de que jeito e em' que posi
venda; ,o Dorinho jÔga na ponta mas um jogador-se transferir de um estado ção. No Figueirense, Jorge Ferreira me

não é ofensivo e o Escurinho, todo para outro, principalmente l1luando ele IwnçolJl como lateral esquerdo e não.
mundo vê que não tem características tem faml1ia _ e está clusando uma Fa- decepcionei. Pode ser até que eu cOIiti
de ponteiro. Escurinho, é um bom cuidade não é fácil. Pra mim sair nue I;la lateral, mas isto não quer dizer
jogador ,e excelente cabeceador, mas daqui, só com uma boa proposta. que não jogue na ponta esquerda. Meu
tem que jogar' no miolo da ár.ea Por Prefrro ficar no, Avaí, e já conversei negóCio é servir ao Avaí e a posição,
estes motivos é que estou tentando com o doutor Bolão para acertar mi- dependerá exclusivamente do treina
levar Carlos Roberto para o Internacio- nha situação. Sinceramente, _prefIro dor. Quero jogar neste nacional, já que
nal e sei que será uma boa aquisi<tão. ficar por aqui mesmo, devido uma no anterior não tive oportunidade e se

Vou retornar ainda hoje (ontem) a série de motivos., Entretanto, como Deus quiser, ser bi-campêão estadual
Porto Alegre e falarei 'em seguida com f não fujo à regra, também s,onho em pelo Avaí.

/

Figueirense

Na apresentação de ontem, faltaram seis jogadores.

Jai'son está
esperando

uma definição
.-'

Entre todos os- jogadores" que compõem o. plantel do.
Figueirense, o. zagueiro. Jailson é talvez o. atleta mais inibido de

,to.do.s. Durante as brincadeiras diárias ele procura sempre se
reservar e assistir de longe as gozações entre os companheiros,

Ontem, depois dos treinamentos, de cabeça baixa Jailson
descia as escadas do. túnel e, possivelmente como jogador do.
Figueira, não.. volte a subi-las durante esta temporada,

A diretoria do Figueirense já tem em mães uni ofício. do
Avai, solicitando 'o. empréstimo do. zagueiro. vis-ando. as disputas
do campeonato nacional, E para tanto durante o dia de hoje, a
diretoria alvinegra abordará o assunto a respeito. do interesse, do. 1

Avai, Para pessoas mais chegadas à diretoria do Figueira, o clube
/

não. vai criar obstáculos em ceder o atleta li talvez ainda hoje
Jailson já estjl a definitívamente integrado ao. plantel do Avai,
mesmo porque ele não. está nos planos de Lauro Búrigo. '

- Na semana passada fui procurado por um dirigente do
Avai"..afirmando. c interesse do clube rio. meu concurso, e que em
seguida mandariam um offcio à diretoria do. Figueirense,
Acontece que até agora 'eu continuo na mesma, po.is!não.' fui
cien tificado.

'

_

O atleta está quase certo de 'que não. vai haver problema per
parte do Figueirense. '''Na parte financeira acho. também que
tantoeu como Avai chegaremos a bom termo. A minha única
exigência é tempo. suficiente para estudar."

•

- Profissionalmente eu tenho muito interesse em jogar no
'nacional, isso. além de valorizar é também a pretensão. de todo
jogador de futebol, Depois -é partir para a briga per uma vaga
naquela defesa. O que não vai ser fácil, pois Ari Prudente e Vilela
se entendem multo. bem.

do que eles. Superei a todos
mostrando o. samba no pé, e

modéstia a parte, disso eu en

tende. Eu fIZ a maior onda em

cima deles, e os crioulos só me

espiavam. O Rubens e o Vene
za são. do. interior e não man

jam nada de samba. E para
'disputar comigo, que repre
sento. o bem samba da Coloní
nha, eles ainda vão ter que
aprender muito. Mas cem o.

tempo tudo. é possível".
TREINO
O treino. na tarde de ontem

se desenvolveu em recreação
aos jogadores e brincadeíra co
m bela, com os atletas bas
tante animados, enquaIJ!o ou

tros reclamavam 'das energias'
perdidas durante os feste osde
carnaval, principalmente quan
do. Burigo determinou exer

cícios de maratona em volta
do. gramado,

ques cem os demais jogadores
e preferiu ficar na sombra en

,q uanto 'aguardava a vez de
fazer sauna. Bronqueando com

Adailton e Marcos que, não
cumpriam certo. o percurso da
maratona em volta do campo,
e le não escondia a sua preocu-
pação com a falta de seis
.utletas nos treinamentos de
ontem, animando que o de

partamento 'de-futebo.l vai sft
re un irp ara cu i d a r do pró
blema.

JAILSON
Sobre a possibilidade de

J a i l s o n s e r e m p res tadoao
Avaí, Búrigo acha que está

, existindo niuita conversa em

temo. do' assunto, mas muito

pouca coisa de positivo. "Esse
problema é da alçada da dire
toria, mas muita coisa foi dita
e até agora 'nada foi esclare-
'cido. O Jailson, c?mo qual
quer outro bom jogador faz

�,falta a equipe, mas eu seu

empregado do clube e tenho

,que aceitar as determinações
da diretoria".

'

�
CACO

'

Para quem dançou os qua
tro dias de carnaval e como

sambista da Escola de Samba'

Cepa, Lord, Caco durante os

treinamentos de ontem corria
c o ma m e-s ma d

í

s p o s i
ç
ão ,

achando' que o samba ajudá
inclusive no preparo físico.. Ele
jUl1tamente com. Rubens, Ve
neza, Sabará,' Jaieõ e Jacaré
formavam' uma ala ,da es«ola
Cepa Lord, "que no. samba,
este ano, será igual a Seleção.
Brasileira, quanqo. alcançará o

tri-campeonato.". Numa ala em

que com Caco disputavam cin

co.'''inimigos'', ele aFtr_m,Ou que
, e m número perdeu feio.: "Cin·
co a um, como ,dizem alguns
t�rcedores, que o A�aí tam
bém venceu no samba .

Mas por outro. lado Caco,
discorda. "se eu perdi para
eles fo.i só em número, porque
cõmo sambista eu fui melhor
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Lauro Búrigo: Ainda vou ser o técnico do 'Avaí
, ,

, - Tenho. certeza de que
ainda vou ser treinador do.
A v a C em b o raes tejamuito
bem colocado no Figueirense.

Dizia ontem Lauro Búrigo
após o encerramento dos tra
balhos no Orlando. Scarpelli, •

n o p e.r
í
o do. da tarde ,refe

rindo-se i aos boates que cor

rem na cidade, sobre a possível
dispensa de Jorge Ferreira 'no.
.Avaí. "Eu já temei conhe
cirne n to des sescorn en tários,
mas oficíalmente confesso que
não. sei de nada. Mesmo por-

'

que meu negócio é o Figuei
rense, clube onde tenho con-

I
�

trato 'como treinador e a res

ponsabilidade de preparar a

'equipe visando. o campeonato.
estadual, o. que nos dará o.

direito de 'representar -Santa
Catarina no. próximo. campeo
nato. nacional".

Segundootreinador,a '

equipe que ele pretendia diri

gir em Santa 'Catarina já se

tomou realidade, como. é o.

caso do Figueirense, "mas na

minha lista ainda faltam o

AvaÍ e o Próspera de Cri
cíúma", Afirmou airtda que
'enquanto tiver compromisso
_ com o Figueira jamais pensará
em outro clube. "Sou homem
de cumprir cem a minha pala
vra. Teve uma épo.ça em que
estava para ingressar no Anié
rica de Jo.inville. Recebi a visi
ta de um emissário. do. Lo.ndri�
na me oferecendo. um "cami
nhão" de <linheiro para ,dirigir
a equipe. Mas eu pro.ntamente
recusei a proposta, pois j á ti
nha eml?enhado a palavra co.ll!
o. presidente do América:. E
desta forma que eu procuro.
agir na minha pro.fissão de
treinador. Sou um homem co.

e s o da mi n h a r e s p o ns a

bilidade".
Sentado a bo._ca do túnel,

Búrigo. deixo.u transparecer o.

'cansàçodo"descanso"dos'
quatro dias de carnaval. Ele já
h avia comandado um dois-to-

..
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Par ticipan do dostre ina
mentes de dois-toques onde
perdeu muitos gols e era criti
cado. pelos companheiros,Lau
ro. Búrígo, embora alegre, esta
va preocupado cem a ausência
dos jogado.res Eliseu, Édson,
Tíão Marino, Luiz Everton,
Moenda e Jaci, este último. �
estava licenciado. Fred tam-.
bém não treinou. Ele foi dis
pensado. pelo. treinador per es
tar de aniversário.

'Para Búrígo, a não. presença
d e!stesjogadores� .eráre
dundar em sacrifício. dos mes

mos. O livro de ponto trazia
uma observação referente a

falta dos atletas e em seguida
foi entregue ao departamento
de futebol, onde será ternado
as devidas previdências, disse
Búrigo, Hoje, às 15h30min o

treinador marcou coletivo:

FIa foi derrotado
em Atenas: 2 a 1
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O Flainengo foi derrotado 'ontem pelo campeão
grego Olimpiakos, p or 2 a 1, em partida- amistosa
realizada em, Atenas, sob uma temperatura de" zero
grau centígrado. _,

O primeiro tempo terminou de 1 a O para o

Flamengo, gol marcado por Rogério aos 23 minutos,
recebendo bom lançamento de Dario. O ponteiro
driblou o zagueiro Anghelis, e aproveitando que o

goleiro não estava acompanhando o lance, chutou
forte de fora da área. Com a vantagem no marcador, o
Flamento imprimiu maior velocidade e perde u boas
oportunidades de ampliar.

-

Os gregos embora
tentassem marcaI', em cima, eram facilmente
dominados pelos brasileiros.

Na fase final as coisas inverteram._ O time grego'
passou a dominar as, ações, e �os 16 minutos'
empatou, com um chute forte de Vierra, sem chances
a Renato. Satisfeito com o resultado e fom o forte
frio, o Flamengo tentou segurar o jogo tía meia
cancha. Mas áos 27, Delikaris colocou o Olimpiakos
em vantagem. Nos cinco-minutos fmais, os brasileiros
passaram a atacar c om sete homens buscando o

empate 4e qualquer maneira, mas não conseguiram
devido a boa atuação de Poupakis, que redimiu-se do
gol sofrido.

Equipes - Olimpiakos - Poupakis; Caitadzis,
Anghelis, Synetopoulos e Glezos; Persidis e VieIra;
Tryantafyllos, YioutsoÍl, Banxoulis e Delikaris.
Flamengo - Renato; Chiquinho., LuiZ Carlos, Angelo
e Rodrigues Neto; Liminha e Geraldo; Rogério, Dàrio,
Zico e Paulo Cesar.

'

I

PHlll'PP'1 &ICIA.

Construa sua nCASA DE PRAIA" cQm
madeiras e materiais de '

construção de

"

doConstrutora� ,

centro - EStreito e Balneário Cambori6
Fones: 6520 - 6368

B,DDAS DE PR·ATA
josé JoaquinJ Outra e An!ela, Sergio,

Rogério, Lúcia Márcio e Patrícia Maria, gtmro

e filhos do casal MILTON VERfsSIMO RI�
,

,

BEIRO e MARIA ERNESTINA. CAMPOS

RIBEIRO, tem o prazer de convidar. parentes

e p�ssoas amigas para a Missa de BODAS DE

PRATA a'ser realizada às 19,30 horas do dia 3,

de março (domingo) na Capela do Colégio
, Catarinense .

.--------------��---------�------------------------------------------------------------.----------------------------------------------------�------------�--------�-----------
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



GOVERNO DE ALGEMIRO BARRETO IMPLANTOU EM UM
ANO AS BASES DO DESENVOLVIMENTO DE CRICIÚMA

Críciúrna - A diversifi
cação da estrutura econôm ica
do município, com a criação,
de um centro industrial, e ii
reestruturação administrativa
da Prefeitura, em que se desta
ca a adoção de um sistema de

orçamento-programa, consti
tuirarn-se na maior preocupa
ção do Prefeito Algem iro Ma

nique Barreto em seu primeiro
ano de ,Governo. Fora isto,
obras de infra-estrutura da ci
dade foram e estão sendo reali
zadas, a exemplo da constru

ção de uma variante que per-
. 'mitirá a transtormaçâo urba
n ística do centro da cidade, já
que a meta é a edificação de
uma ampla avenida. Pela pri
meira vez, o turismo tem sido

objetivo de planejamento em

Criciúma e tido uma divulga
ção Completa de seus pontos
de atração.

A criação , de um centro

industrial, através do incentivo
fiscal e a oferta de melhores

condições para a implantação
de empresas de transformação,
tem tornado o Governo Muni
cipal otim ista quanto à possi
bilidade de acelerar ainda mais
o progresso de desenvolvimen-

I
to de Criciúma. Em m e nos de
um ano, através de contatos
com empresas que funcionam
em outros centros do País, a

Prefeitura tem corisegu ido exe

cutar o programa de expansão
industrial do município com

sucesso, e esta é uma das
razões pelas quais fortalecem
se ainda mais as relações entre
Governo e empresas, que estão

integrados num 'mesmo ideal,
qual seja o desenvolvimento
econômico-social de Criciúma.
SISTEMA ADMIN ISTRATI
VQ

A criacão de um novo siste
ma admi�istrativo da Prefeitu
ra sob o critério do conheci
mento da realidade, foi a pri
meira medida do Prefeito AI

geÍn ira Manique Barreto e Vi
ce-Prefeito Fidelis Back ao as

sumir o Governo. Assim, um
novo organograma, com ativi
dades definidas, procurou si
tuar os limites de cada Secreta-

. ria a fim de evitar a' dualidade
.

de' comando. Esta reestrutura
cão veio adequar os meios aos

fins estabelecidos Corno metas

de Governo
Criciúma foi a terceira Pre

feitura do Estado que se utll],
zou de um sistema de orça
mento-programa para saiucio

. nar seus problemas de ordem
administrativa e disciplinar a

aplicação de recursos. O órgão'
de planejamento procurou es

tabelecer nO programa cem

verbas garantidas para a sua

execucão.
Esta primeira medida do

Governo Municipal bem situa
...

o Kartódromo, em construção, faz parte do programa de realização dos XVo. Jogos Apertos em Criciúma.

Criciúma no contexto adminis
trativo em relação ao Governo

. do Estado, eis que os recursos

que provém do Estado, são
aplicados com confiança e se

gurança.
PROJETOS T�CNICOS

Entre os projetos técnicos
executados pela Prefeitura des
tacam-se a retificação das es

tradas que liga Criciúma ao

Morro da Fumaça, Maracajá e

Caravággio. Um outro, projeto
perm itirá melhor tráfego entre

Criciúma e 'Lagoa dos Esteves,
enquanto se elabora o plano
que objetiva a pavimentação
asfáltica da estrada' que liga
esta cidade à Urussangr.

'

Outras providências torna
das pelo órgão de Planejamen
ta da Prefeitura foram:
a)projeto para o Fundo de
Desenvolvlmento' Urbano, pelo
Banco do Brasil. Graças, inclu
sive, a um ótimo projeto ela
borado pelo órgão de planeja
mento, o Banco do Brasil jul
gou-o favorável à sua execu

ção; b) elaboração de cartas

consultas à Cohab para obter
financiamento visando a insta

lação de indústrias na cidade
. maneira. O órgão de Planeja ..

m.ento v ern concentrando

atenção especial ã política de

industrialização do município.
O planej a mento da Prefeitura
de Criciúma se refletirá na

ação de todas as secretarias,
que funcionam agora dentro
de um processo único, em que
há disciplina na elaboração de

projetos e na sua execução.
OBRAS E VIAÇÃO

No primeiro ano de Go
verno Algem ira Manique Bar

reto, a Secretaria de Obras -e
Viação da Prefeitura Municipal
tomou as seguintes providên
cias: 954 requerimentos de li

cença para construção civil,
preenchimentos e despachos;
145 requerimentos para demo

'lição; 739- requerimentos de
alvarás de uso; 367 requeri
mentos de licença para sepul
tamentos e aforamentos perpé
tuos; 20 comprovantes de cré·
ditos encam inhados à Secreta
ria de Finanças; 75 correspon
dências expedidas; 72 corres

pondências diversas recebidas
e despachadas; 22' certidões
e x pedidas; 82 not if icações
s/construções irregulares; 272
contratos de contribuições de

melhorias elaborados em três
vias; 5685 notas promissórias
preenchidas; JS editais de pa
vimentação elaborados e publi
cados; 217 fichas de registro
de prom issórias preench idas
em quatro vias e encaminha
dos ao Ba n co Sul Brasileiro
S.A.; 4 contratos de empreita
da de pavimentação elabora-

. dos em cinco vias; 515 empe
nhos devidamente preench idos

e encaminhados à Secretaria
de Finanças e.481 te rmos de

opções (consulta prévia) para
efeito de cobrança de constri

buição de melhoria, palculados
e preenchidos, remetidos à Se
cretaria de Finanças.
CONSE RVAÇÃO DE ESTRA-
DAS .t'

Utilizando-se de recursos

que haviam sido incluídos no

orçamento para este fim, a

Secret a ria de Obras e Viação
realizou durante o último ano

conservação de todas as estra

das municipais com as máqui
nas que dispõe, principalmente
nas seguintes vias: a) rodovia
do Sesquicentenário (acesso ao

centro - trecho final da rua

Des. P. Silva até BR-101,. nu- -

ma extensão de 11.000 metros
com 20 metros de largura; b)
acesso a Urussanga com 2 mil
metros de extensão;c) avenida
dos -Imigrantes e d) avenida
Maina, na ligação com a aveni

da dos Imigrantes.
A Secretaria realizou tam

bém obras de alargamento da
Estrada da Praia do Rincão"
trecho entre Sanga Funda até
o Balneário, no município de

Içara, num total de 4.500 me

tros de extensão e abriu novas

estradas, a exemplo do trecho
entre o Bairro Brasília e a

localidade de Linha Batista,'
numa extensão de 3.500 me-

tros e da via que liga a

localidade de Vila Nova à San
ga Funda, em Içara, numa

extensão de 4.200 mettos de

extensão, A Secretaria de
Obras e Viação realizou outras

dezenas de obras relacionadas
com o setor rodoviário e este
ano deverá executar novos

projetos que .perm itirão o me-

� Ihoramento do tráfego nas es

tradas municipais e acessos à
Criciúma
SECRETARIA DA FAZEN-
DA

'

As dívidas deixadas pela
administração anterior dificul
taram a programação de obras
em melhores condições, já que
a distribuição das verbas não
puderam atender as exigências
dos custos dos projetos. Estava
prevista para 1973 uma receita

orçamentária na ordem ,de
Cr$ 8.960.000,00. Entretan

to, foi constatada somente

Cr$ 8.645.804,36. A impor
tância que faltou, ou seja
Cr$ 300.000,00 foisuplemen
tada por financiamentos atra

vês de operações de crédito,
que foi na ordem de

Cr$ 1 "65R805,21. Isto reflete
as dificuldades que o atual

Governo. encontrou para exe

cutar seu plano de obras no

primeiro ano de atividades.
\ '

A Secretaria da Fazenda
teve de atualizar os impostos a

fim de por em prática a justiça
tributária entre os criciumen
ses que contribuem com im

postos.
De início, a preocupação

maior do Prefeito Alge miro

Manique que esteve concentra

da na reformulação do sistema
fazendário. Tratou, com seus

assessores, de atua lizar. os ca

dastros de contribuintes, onde
havia grande número de trans

ferências de propriedades 'que
.

se fez em cada mês, bem como

a de identificação de proprie
dades que .ainda não tinham
sido cadastradas. Dotar a Se
cretaria da Fazenda de equipa
mentos necessários para o apri
moramento dos serviços e a

formação de uma equipe técni
ca, foram as medidas tomadas

pelo Prefeito Algemiro Mani

que Barreto, e que vieram so

lucionar os problemas existen-
tes naquele órgão.

.

EDUCAÇÃO, A META
A educação tem recebido

grande apoio do Governo Mu

nicipal. principalmente no. que
se relaciona com a implanta
ção da rei 5692, reforma do
ensino secundário, que deverá
solucionar o problema do mu-

nicípio no tocante à falta de
mão-de-obra.

Em 1973, 3443 alunos ma

triculados para o ensino de I
Grau estiveram distribuídos
em 100 classes. A Secretaria
dispôs de Cr$ 520.088,47 pa
ra o. pagamento dos professo
res de I Grau e de
Cr$ 75.103.44 para os profes
sores dos cursos pré-primários.
Cada aluno do I Grau custou à
Prefeitura Cr$ 197,60. O índi
ce geral de aprovação foi .de
88% no pr imeiro grau e 'i 00%
no pré-primário. Nestes cursos

estão computados as despesas
de adm inistração da Secretaria
da Educação e Cultura da Pre
feitura Municipal com material
escolar e assistência social (me
rendas e fornecimento de 'ma
teriais didáticos).

Quanto às 'despesas de ma

nutenção, conservação e com

pra de equipamentos para a
�

rede escolar, podem ser cita
dos os melhoramentos intro
duzidos nas escolas de Ponti
lhão, Sangão, Jardim Maria do
Céu, Cidade Mineira, Bairros

Brasflia, São Luiz, Santa Au

qusta, Vila Argentina, São Si
mão e Santo Antônio, além da
aquisição de carteiras indivi
duais para suas salas de aula.

O convênio assinado pela
Prefeitura com a CNAE, na

ordem de Cr$ 69.190,00, per
mitiu a distribuição de meren-

das escolares' em toda a rede
municipal. _ Para a realização
dos cursos pelo Mobral, a Se
cretaria contribuiu com o for
necimento de materiais, o mes

mo acontecendo com a Educa

ção de Excepcionais, onde
mantém cinco professores à
disposição da APAE. A Prefei
tura adqu iriu ârea de terra

para a construção do prédio
próprio da Escola Caminho da

Luz, de excepcionais.
A Secretaria da Educação

mantém convênios também
para os cursos supletivos -

com a CNEC e fornécimento
de bolsas de estudos, com a

PEBE. Com o Premem, man-
/ tém convênio para a constru

ção de um Centro Inter-escolar,
de 20. Grau. Para promoção'
de cursos intensivos e apresen
tação de atrações culturais na

cidade, a Secretaria da Educa

ção e Cuttura dispôs de verbas
especiais.
TURISMO, O SUCESSO CO--

MEÇOU
Com o lema "Quem não

tem= cria... e cria bem", a

Secretaria Municipal de Turis
mo está concentrada na elabo

ração de um plano de desen
volvimento do turismo, com o

propósito de criar atrações, já
que o município não dispõe
muito de recursos naturais pa
ra este fim. No plano, ainda
em ela boração,. constam: res

taurante panorâmico e Cine
Dive ln para, justamente com

o Centro de Recuperação Físi
ca, completarem o conjunto

_ de atrações do Morro da Tele

visão, fazendo parte, assim do
. complexo da Vila OI ímpica,
mine-escola e centrortur ístico.
Tão logo os projetos sejam
conclu Idos, Criciúma terá mui
tos motivos para ser 'visitada
diariamente por turistas. A
Festa Nacional do Carvão, que
deverá ser incluida no roteiro
da Embratur, irá se constituir
numa grande atração da cidade
em uma vez por ano. A im

plantação de postos de infor

mações tUI' ísticas deverá tam

bém apresentar solução para
os problemas' de infra-estrutu
ra tur ística.
CRICIÚMA, GRANDE CIDA
DE

Com a implantação de um

centro industrial e o planeja
mento do desenvolvimento tu

rístico, Criciúma deverá, em

poucos anos, se incluir entre

os primeiros maiores municí
pios do Estado, quer no cam

po econômico, quer no social.
Para' isto, o Governo de Alge
miro Manique Barreto está im

plantado as bases.

-
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SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
OMEUfOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIOR GARANTIA.

VEícUlOS USADrs OE QUALIDADE

Departamento de'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9UpjfOJh'
HOEPCKE VEICULOS· SIA

FONE 31-17
DEVU -·Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA _ TROCA E VENDA DE VEICULOS

Relação dos veículos existentes:

Volkswagen - Branco Lótus

Karman-ghia - Bege c/vinil preto . . .

Ford Corcel Standard - Verde Tropical
Chevrolet Opala Esp. - Cinza Dour. meto

Variant - Verde Folha . . .

Volkswagen 1500 - Bege Claro
Variant - Vermelha . . . .

, � .

-

I _.,
I

COM�IO DE

.AUTOMOVBS

i

I
OPALA CUPÊ Esp. - Ultra Verde
OPALA CUPÊ Esp. - Verm 1110 Fórm. OK
CHEVETTE - Marrom Caju - OK

�.
MAVERICK Super - Vermo Jambo - OK

(' MAVERICK Super - Bege Palha - OK
� CORCEl:.: CUPÊ STD - Bran. Nevasca OK
r CORCEL CUPÊ STD - Verde Mang.Met.OK
)' GALAXIE 500 - Met. Ouro Del Rey

SP-2 - Platina Metálico .

FUSCÃO - Vermo Montana
VOLl<S - Laranja Monza . . .

VOLKS - Azul Diamante

, FUSCÃO
- Azul Pavã� ...

DODGE DARTE CUPE - Branco .

DODGE DART CUPÊ_- Vermo Xavante

POSSUIMOS..cARROS ZERO QUILÕMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 _ Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

OPALA CUPÊ Especial - Ultra Verde "OK" Equipado
CORCEL CUPÊ luxo - Amarelo Tarumã - S. Equipado
CORCEL CUPÊ STD - Turqueza Royal
VOlKS - Bege Claro
VOLKS - Branco Pérola . . . . ..

74
72
72

70/1"
. 68

LTOA.
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIAS CORES
CHEVETTE VARIAS CORES .

I DODGE 1.800 VARIAS CORES
MAVERICK .•

OPALA COUPÊ .

TL 1.600 •••..••.•
GALAXIE .••.........•

LANCHA FIBRA DE ViDRO VARIOS MODELOS

.1974

.1974

.1974

.1974
.

.1973

.1972
,,1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses,

C. RAMOS S.A.
VFICULOS NOVOS

Possu ímos toda I inha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS' ,

. to '

1.300 Azul Diamante , 1.972
1.500 Branco Lotus 1.971
·1.6004. Portas Azul Diamante. : 1.970
TL Vermelho , : : . 1.970

1.300 Branco Lotus ...................•....... 1.973
TL4 Vermelho ! . .' 972

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos mi recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEfCULO ATÉ 40 MESES

\

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO SI A
HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA -

BALNEARIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 6,30 - 9.30 - 10.30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14.30 -15,30 - 16.30 - 17,30":'
18,30 - 19,30 - 20.30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúrna - Balneário
Balneário - Criciúma
AOS DOMINGOS E FERIADOS
�iORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINU10S.

DECLARAÇÃ(()
.

'}elson Paulino Dagostin, declara huc extraviou o certifica
.

, -Ie seu aut�m6vel. mareá FORD CORCEL, cor
�,• .,,,' c� ',.,

1969
1969
1969
1971
1971
1971
1972

1974
1974

.

1974
1974
1974
1974
1974
1972
1973
1972
1972
1972
1971
1973
1972

SUPLETIVO�
(19 e 2º Graus}J)

TURMAS

MATRíCULA: Rua Felipe Schmidt, 58
Galeria Comasa - SObreloja

CURSOS "JOSÉ DE ALENCAR"
\

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PElLlZZETTI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84.- Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às l1h30min e das das 14 às
18h30min.

Ora. MOEMA DESJARDINS
-Título de Especialista em Ginecologia e Obs
tetrícia (TEGO)
Atendimento em seu Consultório das 15 às 19
horas, no
Edif ício CEISA
à rua Jerônimo Coelho, 14
esquina com Felipe Schmidt
So. andar - Conjuntos 801/802
Telefone 36-83
Florianópolis SC.

MEDICOS
Ur. FELIPE fELlCIO

PkúGTOLOGIÁ
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAk BÁUEk
PNWMOLüGIA

Consultório: Rua �Iipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714 .

Hora marcada no' local das 14,30 às 18,30 horas.

Tratamento preventivo da cárie pelo ""lUVA
SYSTEM" - Nuva-Seal para selemento. I\!uva Fil
para restauràções e Nuva Lite - Lâmpada com luz
ultra violeta ativadora .

Consultório: Edifício Dias Velho salas 511 e 512-
fone 4413 - Horário Comercial.

Dr. EGON �UGUSTO FRITZEN

CIRURGIAO DENTISTA

CAMINHÕES BASCULANTES
Para transporte de calcáreo. Serviço Perma
nente. Adm issão Imediata. Núme"o I im itado
de vagás.
Tratar na CIA CATARINENSE DE CIMEN
TO PORTLAND - Bairro do Salseiro.
ITAJAI- SC.

DEPARTAMENTO'CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0063

AVISO /

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para 'cO'fihecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 18 de março de 1974,
para o fornecimento de "MÓVEIS DE ESCRITÓRIO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CE NTRA L DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 27 de fevereiro de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

Oração ao Espírito Santo

Espírito Santo. você que me esclarece tudo. que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você que me dá o dom
, divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nuncã

quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material. não
;erá o mínimu da vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua.
Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oracão 3 dias seguidos. sem dizer o

pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais dif ícil que
seja). Publicar assim que receber a graça - V.L.S.S-

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Declaro, para os devidos fins, que foi perdida a minha Carteira

Nacional de Habil ltacão, Tal declaração é feita, para requerer a

segunda via do referido documento'.
Flortanópolis, 22 de fevereiro de 1974

Pedro Paulo Hinqs Colin

_ DECLARAÇÃO
Eu, Edio da Silva Krueger, residente c domiciliado em Araran

guá, declara para os devídos fins que extraviou o Certificado de
propriedade de seu 'Caminhão Marca Mercedes Bcnz ano de

fabricação 1971, c011'\ a capacidade para 19 Ton. chassis no.

34500215002065 motor no. 34499115001924, placa OA-0075
Criciúrna, 22 de fevereiro de 1974.

AGENCIA DE EMPREGOS
ONDREPSB

Estamos selecionando para empresas de SÃO PAULO
NITERÓI e de FLORIANÓPOLIS, os profissionais abaixo:
para atuarem em Fpolis:

REPRESENTANTES
- Para atender ao interior inclusive
- Com escritório centralizado.
- Seja autônomo e de preferência com equipes de

ven.dedores. Experiercia anterior.

VENDEDORES (PROFISSIONAIS) �

- Experiência m(nima de 2 anos. de preferência com

condução própria. Curso colegial completo e que possa viajar
para o interior.

CORRETOR DE IMOVEIS
De preferência registrados no CRECI. Instrução ginasial.

Conhecimentos ou noções.

DATILOGRAFAS - SECRETÁRIAS
Experiência anterior. Conhecimentos bons' de Português.

Curso ginasial completo.

R ELAÇÕES PÚBLICAS
Boa apresentação. I nstrução técnica. Maiores de idade.

PROCURE UM BOM EMPREGO E UM BOM FUNCIO
NARIO NA ONDREPSB.

Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho - 50. andar -

s/517 - Centro.

ANALISTA DE SISTEMAS
Empresa de processamento de dados, a

maior do país no ramo, necessita de ANALIS
TA DE SISTEMAS "SENIOR", cnm experi
ência mínima de 3 anos.

Enviar "Curriculurn vitae/ e pretensões
salariais", à Ivoram Palace Hotel - A/C. -

PORTAR IA ,.;_ rua Hercílio Luz - Florianô
polis - SC.

CONSELHO REGIONAL
DE ENGENHARIA, ARQUITETURA

E AGRONOMIA -10a. REGIÃO
FLORIANOPOLlS - SANTA CATARINA

AVISO ,PARA OS INSCRITOS NO

CONCURSO DE FISCAIS
O Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e'

Agronomia da Décima Região, comunica que o

concurso para fiscal do CREA, realizar-se-á, no dia 03
(domingo) de março do ano em curso, com início
marcado para às 08:00 horas, no Insituto Estadual de
Educação - sito à Av. Mauro Ramos, em Florianópo
lis.

A PRESIDÊNCIA.

CURSO BANCÁRIO

DE PRÉ-VESTIBULAR
/

O Si nd icato dos Bancários oferece a

VOCÊ: AULAS MATUTINAS E

NOTU RNAS.· MENSALIDADES: BANCÁ
RIOS Cr$ 50,00 NÃO BANCÁRIOS Cr$
100,00

INFORMÀÇOES E MATRfcULAS: Sede do

Sindicato - R. Nunes Machado, esq. c/ Tira
dentes - 70. ando

NÃO VISAMOS LUCROS, MAS O SEU FU
TURO!

I

EMPRESASANTO ANJO DA GUARDA LTDA.
Estação Rodoviária de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO AL�GRE
Passando por Laguna - Tubarão - Cr iciúrna - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório
às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO
às 4,00 - 7,00 - 8.00 - 8,30 - 10,00 - 12.00 - 13.00 -

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA
às 4,00 - 7,00 - 8,30 - .12,00 - 15.00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAGUNA

.'

I às 4,00 - 6.30 - 10,00 _ 12,00 - 14.00 - 17,15 - 18,00-

I 20,00 - e 22,00 horas

.

DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA

J às 6,30 - 10,00 - 14,00 - 17,0.9 e 18,00 horas
DE FLORIANÓPOliS PARA IMARU(

I' às 16,45 horas
DE FLORIANÓPOliS PARA LAURO MULLER

j às 6,00 e 14,30 ho'ras
I CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS

22,1 5 horas.

AGRADECIMENTO E MISSA

DE 7º DIA.

A fam ília de Maria de Lourdes Caldas,
ainda consternada com seu desaparecimentoI .

agradece a todos quantos a confortaram neste
doloroso transe.

Outrosim, convida parentes e amigos para
a missa de 70. dia, a realizar-se em intenção de
sua alma, no dia 10. de l1"�lrçO (sexta-feira), às
7 ,30 horas na Igreja San }.ntonio.

EM TUBARlO
CASAS
Residência próximo Dehon - madeira escama. piso taco, WC
alvenaria
Casa Oficinas - alvenaria, todas dependências e garagem __

120 meses

Casa prox, Angeloni - financ. em 12 meses - todas depen-
��.

.

Casa Vila Moema - estilo médio e preço barato.
Galpão e terreno próprio para Fábrica de Carrocerias - bar
bada

Casa a Rua Coronel Collaço - centro - preço bom.
TERRENOS

'

Em 36 meses sem juros, preço fixo no Loteamento Catedral.
Parque Boa Vista - margem esquerda - sem juros e 36 me
ses.
,E mais terrenos: Vila Moema. Oficinas, Av. Marcelino Cabral
prox. rodoviária. B R-1 01. Rua Recife, etc, etc, etc,

,

ALUGUEIS
Apartamento 600.00 mensal, com garagem, entrega em 30
dias.
Residência na Vila Moema - 450.00 mensal.

Predibens Imobiliária. Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável. em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Aiul.

IMOB;UÁRIA BERCATON LTDA.
R. Cei. P,,:dro Demoro, 1791 - fONE, 6674
CR;::CI no. 119 Estreito - Fpolis. se-

VENDEM-SE
Araçatuba - Terreno p/ pecuária ou agricultura c/800 mil
m2. Bom preço.

'

Barreiros - 2 casas madeira, 3 qtos, sala, coz, banh., em
terreno de 1.440 m2. Preço: Cr$ 45.000,00
Palhoça-Centro- - Lanchonete Capri Cr$ 30.000,00 ou
financiado a combinar.
Coqueiros - Rua Pascoal Simone lotes c/360 m2.
Cr$ 35.000,00 (rua de lajota).

,

Baía Norte - Ed, Condessa, aptos c/3 qtos, sala, �oz, bano
dep. empregada, área de serviço, terraço, 2 garagens (box)
fino acabamento - Financiado.
Saco dos Limões - Rua Julio Costa. 125 casa de alvenaria
e/todas as dependências e garagem Cr$-77.000,OO, 50%
fi nanciado.
Rua Felipe Neves 590 - Casa mista c/ todás as dependê�cias
entrada p/carro. Preço: Cr$ 45.000,00 c/ parte financiada.

'

Capoeiras - Rua Tte, Joaquim Machado, lotes murados de
Cr$ 15 e Cr$ 18,000,00.
Estreito - Rua Tupã, Casa de alvenaria, todas as

dependências e garagem Cr$ 90.000,00
Rua Celso Baima , Casa de madeira, pintada Cr$ 30.000,00
c/ parte fi nanciada.
Praia de Sto. Antonio - Excelente lote c/1.718 m2. e/fundos
p/praia Cr$ 25.000,00

Compramos casas, terrenos e administramos.

APARTAMENTO EM CAMBORIÚ
Vendo apartamento novo recém-constru í

do à Av. Beira-Mar, em Camboriú, próximo
do centro da cidade, 2 dormt. Tratar com

Heiner Schmitz em Florianópolis, J:Streito,
Rua Santos Saraiva, 309, fone: 64�44 e 25-03. �

�------------------------------------------�,'
LI

20 cabeças de gado e um terreno medindo mil por
80 metros.

Tratar pelo telefone 4352.
.

VENDEM�SE - APARTAMENTOS

nn centre.prontas para
-.

,
.

.

morar de um, dois ou três

quartos - Edifício" nA.COELHO'-'

V.er e tratar à rua Felipe Schmidt, 85
,

Ielefnnes 2777 e 2765...

TURINVEST S.A� Hote'is
Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
I nformações com Menezes .; Caixa Postal
1097 ou Fone 6637 Florianópolis.

CASAS NA TRINDADE
TEMOS AINDA ALGUMAS BELAS RESID�NCIAS EM

RUA CALÇADA À VENDA, COM PEQUENA ENTRADA E

SALDO FINANCI�DO. URGENTE. Tr. RUA JOÃO PINTO'
21 - 30. ANDAR - CONJ. 9 - CRECI 139.

CONSELHO REGIONAL DE ODONTOLOGIA
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVQCAÇÃO
Pelo presente, os Cirurgiõe!rDentistas abaixo nomeados e

precedidos dos números de inscrição já deferidas pelo
Plenário, ficarn convocados a comparecer a este Conselho, '10
prazo de 15 dias, no horário de 12,30 a 18,30 de Segunda �
Sexta-Feira. para a regularização de suas inscrições de acordo
com o prev isto nos artigos 24, parágrafo único, e 27, do
Decreto 68.7p4, de 3/6/71, munidos da documentação
exiqida nos parágrafos 10. e 20. do Art. 30. da Hesoluçâo=Bê ,

do Conselho Federal de Odontologia, de 15/10/71, e solicita

?a e,:" _:xpediente in�ividuais. Os faltosos terão canceladas as

mscnçoes.
021 - Altair Moro, CD
141 - Nilson Germano Zomkowski, CD
146 - �zio Pelegrini, CD
150 - Marlene Mansur Moraes, CD
153 - Marcos Antonio Reiser, CD
175 - Frederico Struve, CD
227 - Osli Rogério Boeinq, CD
231 - Olyntho Elles Casal i, CD
235 - João Assis Filho, CD
244 - José Candido de Borba, CD
277 - Ervino Kretzschrnar, CD
511 - Victor Hugo Lampert, CD
678 - Djalma R'oque Woitchunas, CD
681 - Márcio José Rodrigues, CD
703 - Cesar Antonio Dalla Costa, CD
711 - Bruno Praxmarer, CD.

Florianópolis, 22 de fevereil/,) de 1974
Saulo Rogério Stef\lln de Albuquerque

Presidente d 1 CRO/SC.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Horóscopo
Omar Cardoso

ÂRIES - Espere por um dia feliz. Se

pertence ao primeiro decanato, se nasceu nos

últimos dias de março terá influências con

traditórias, afetando-o. Esqueça-se das de

cepções e dedique-se com afinco ao trabalho.
Incentive os demais e não se descuide da

saúde.
TOURO - Maior estabilidade emocional e

tendências mais firmes poderão manifestar-se

agora. Poderá sair-se bem em viagens, nos

estudos, no emprego da palavra escrita ou

oral, Aguarde boas notícias aos assuntos
,

ligados aO' turismo, aos meios de transporte e

de comunicação.
GÊMEOS - O sol em P-eixes é uni sinal
evidente de que deverá pensar bem antes de
fazer qualquer declaração; qualquer pronun
ciamento, incluindo o amoroso. Contudo, a

influência denota acontecimentos inespera
dos com tendências favoráveis .ao seu êxito

pessoal.
CÂNCER - Um dia bastante promissor.
Êxito em viagens, felicidade no amor, alegria
e lucro pelo trabalho, possibilidade de ga
nhar em jogo e loteria.

'

LEÃO - Grandes probabilidades de sucesso

em assuntos de natureza incomum e nas

tomadas de iniciativas importantes. Neste dia
..

não confie muito nas pessoas de Câncer,
Escorpião e Peixes para' não ser prejudicado
de alguma forma.
VIRGEM - Terá ótimas oportunidades neste

,

ano. A menos que seu estado de espírito,
esteja inclinado à negatividade, ao pessimis
mo, o que será ruim. Cuidado com inimigos
declarados, atritos, discussões, 'mesmo no

terreno amoroso e matrimonial., Aguarde
progressos no plano espiritual, mental e

financeiro.
LIBRA - Dia neutro. Melhores oportunída- ,

des poderão surgir com relação a pessoas
religiosas ou então proprietárias de terras.

Boas notícias. Não se esqueça que este é o

seu melhor período do ano para cuidar da

saúde, sobretudo dos rins.
ESCORPIÃO � Dia em que poderá receber

informações valiosas, Obter êxito nos assun

tos e ser bem sucedido em viagens, principal
mente as de curta extensão ou duração. As
pequenas contrariedades da vida, não mere

cem o desperdício de seu tempo agora que
está vivendo o melhor período astral.

SAGITÁRIO - Influências favoráveis ao seu

êxito .socíal e profissional estão em evidên
cia. A família exerce benéfica ínfluêncía
sobre você. Conte com a colaboração de

amigos, de parentes, principalmente dos pro
genitores e terá êxito na ajuda que receber.

CAPRICORNIO - Hoje poderá ter um dia

excelente para cuidar dos seus interesses

profissionais, familiar e particular. Boas notí
cias, especialmente nas atividades que exer

ce, nas mudanças, modificações e às viagens
e aos negócios.
AQUÁRIO - Contrariedades passageiras po
derão surgir neste dia. Mas havend e ser

vencidas com facilidade. Conte com a cola

boração da s pessoas da sua esfera de ativida
des : Quanto às notícias que receber não

confie demais nelas. Procure certificar-se.
PEIXES - Dia em que poderá ter exce len
tes oportunidades, quer em viagens, quer nos
estudos ou nos esforçols que desenvolver no
seu plano de atividades. Novas amizades e

questões relacionadas com assinaturas de

papéis, contratos e etc. estão em excelente

perspectiva de acontecimento favorável.

TV
TV. CULTURA - CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30 - 'Seriado de Aventuras:
14:00 - Sessão da Tarde; 15 :45 - Os Três
Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:10 - O

.
Doze no 6; 18:10 - A Noviça Voadora;
'18:40 - Divinas e Maravilhosas; 19:30 - Bo

.la em Jogo; 19:40 - Show de Desenhos;
19:50 - Mulheres de Areia; 20:45 � Rede

Tupi de Notícias; 21 :00 - Silvio Santos No

bre; 24:00 - Hawai 5-0.

TV. COLIGADAS ., CANAL 3
13:15 - Padrão Musical - Abertura;

13:30 - Tele Jornal "Hoje"; 14:00 - Seria
do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15':00 - Zorro; 15:30 - Os Caretas; 16:00 -

Globo Fantstico; 17:00:-, Fábrica Adoidada;
<

17 :30 - Nancy; 18:00 - Shazarn, Xerife e

Cia; 18:45 - Carinhoso; 19:40 - Tele·Espor
te: 19:45 - Tele Jornal Malhas Hering e Jor-

t n�l Nacional; 20:15 - O Semideus; 21:00-
A Grande Família; 22:00 - Destaques na'

TV; 22:05 .- Os Ossos �o Bárão; 22:45
l;rande Cinema; 00:15 - Encerramento.

o impcrtante é ...
manler�se em'
'forma .. .' "

LIMPAR os
RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome
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Giovani com a fantasia "Esplendor e Glória de
Isis e Osiris", arrebatou o 10. lugar em luxo
masculino.

Teve início o nosso carnaval como tremendo baile
municipal que este ano a promoção foi do Clube Doze
de Agosto e Prefeitura Municipal. Animação, gente
bonita esbanjando charme e veneno estava lá numa

contagiante alegria, entre autoridades e o nosso mundo
elegante, sem contar de uns e outros turistas que
foram assuntos. A Comissão Julgadora, que contou
com as presenças de Sra. Deputado Zany Gonzaga,
Secretário Orlando Bértoli, Sra. Prefeito Nilton Severo
da Costa, Paulo Costa Ramos, Sra. Newton D'Ávila,
Galdino José Lenzi, Sra. Ministro Nilton Cherem,
Waldemar da Silva Filho, Gilberto Rosa, representando
o Sr. Darcy Lopes, Diretor da TV. Cultura, Sra. Kirana
Lacerda, Celso Pamplona, Sra. Fernando Viegas, Láza
ro Bartolomeu, Sra. Carlos Alberto Ganzo Fernandes, I

Carlos Muller, Beto Stodieck, Mauricio Amorim, Sra.
Douglas Mesquita; Miriam Uchoa de Rezende e este
colunista, escolheram as fantasias que indiscutivelmen
te mereceram os primeiros lugares em luxo e originali-:
dade. Giovani, Maria Alice, Otávio, Orlando, Maria
Lúcia, Dico e Os Anjos de Barbarela. Com muita
categoria o baile municipal foi apresentado por Mauro
Amorim, E.liana Brande e Fenelon Damiani.

Desembargador Bastos - A presença do Desembarga
dor Ferreira Bastos, no almoço que Or Presidente -da
Assembléia Legislativa Deputado Zany Gonzaga home
nageava os Srs. Desernbârgadores do Tribunal de
Justiça, surpreendeu a muitos 'pela sua boa disposição.
CamisolJ é Assunto - Muitas camisolas em cetim com

delicados bordados, coisas que pertencem às Sras.
mamães de excelentes bom gosto e que estavam nas

gavetas das cômodas, neste carnaval tiveram vez. As
comentadas camisolas vestiram muita gente bonita e

-

elegante, para ir 'ao municipal.
.l,

o tavio com ''Pú:n'ô em Toque deMidas ", é/a:;;<i,/icmrJo�
em 20. lugar luxo masculino no Municipal.

Liza - Liza Mesquita, uma bela carioca que deixou o
.

Rio e com todo o seu veneno e charme brincou em

nosso carnaval, deixando muita gente tonta. Aliás, isto
sempre acontece na euforia do carnaval. É comum ...

Luiz Henrique em Foco - Luiz Henrique que teve a

sorte de encontrar uma estrela, que é Liza Minelli,
"nunca os jornais da Ilha comentaram tanto sobre o

cantor e compositor. Parece até que o nosso 'Luiz
Henrique foi descoberto agora. Ele mostrou a todos
seu valor e o que teve 'e fez de bom Ia no exterior,
Juliana - De Tijucas, o simpático casal Neuza Ines e

Wilson Varela, estão nos informando da chegada de
sua primeira filha que "é Juliana, ocorrido na última
semana.

Clubes - Os Clubes 12 de Setembro, 6 de Janeiro,
Lirnoense e 5 de Novembro, tiveram seu carnaval
bastante animado, sem nada deixar a desejar a seus

associados e convidados especiais.
Rainha - Muito charmosa e foliã cem por cento, foi a
Rainha do Carnaval Maria Cristina Calaço de Oliveira.
Maciel' - Esteve de aniversário na última semana, 0-
conhecido e bem conceituado cabeleiro Maciel. Um
Grupo de amigos no Tritão homenageou o cabeleiro
com um jantar.
Chegando - O elegante casal, que é destaque na

sociedade catarinense Kleinz Konrad, está chegando de
uma viagem de 30 dias pelo Velho Mundo. Já fomos
informados que a bagagem da Sra. Konrad, ao desem
bargar no Rio, causou espanto a muita gente.
No Doze - Jantavam no restaurante do Clube Doze de
Agosto, na noite do Municipal, Dalva Costa e o

Desembargador Ary Pereira Oliveira. Aliás, forma um

par bastante simpático e elegante,
Casamento - Com cerimônia realizada: dia 22, às 19
horas, na Capela do Colégio Catarinense, realizou-se o

casamento de Maria José Bonatelli e o Professor Walter
Brasil Konell, Os convidados das famílias Bonatelli e

Brasil Konell, foram recepcionados no Mário Hotel,
onde circulou um fino coquetel e ali os noivos
receberam cumprimentos. Maria José e Valter estão
em Buenos Aires, devendo regressar na próxima
semana.

"Esplendor de Maria Antonieta" de Mari
Alice, 10. lugar em luxo feminino do Baile
Municipal
Secretário Aguiar - O Secretário Paulo Aguiar, dos

Transportes e Obras e Serviços Públicos, retornou à
Capital, depois de se avistar, em Brasília, com ténicos
da telebrás e diretores do Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem, Em Brasília, no Ministério das

Telecomunicações, esteve tratando da execução do
Plano Diretor da Cotesc, onde apresentou um relato
do estágio atual das obras em todo o território
catarinense.
Charrete - Agora que toda a sociedade está cansada
das maravilhosas noites dos clubes da cidade, a pedida
é Charrete, a concorrida boate que' está líderaqdo lá no
Balneário Canasvieiras,
Marinha Homenageia Colombo - A Capitania dos
Portos do Estado de Santa Catarina, fez entrega ao

Governador Colombo Salles, da carteira de amador,
que o habilita a conduzir embarcações de esporte e

recreio, à vela ou à propulsão mecânica, dentro das
limitações da navegação costeira, ao longo de todo o .

litoral brasileiro.
Clinipar - Inaugura hoje. � 18,30 horas, na Avenida
Mauro Ramos 189, "Clüilpar", a clínica e Pronto
Socorro Infantil Particular' Ltda. Os médicos Gabriel
Faraco, Lincoln V. Abreu, Luiz Nâpoli, Murilo R.
Capella, Newton V. Pereira e Waldemar Barbosa,
responsáveis pela clínica, receberam convidados para o

coquetel em solenidade de ínauguraçâo, pela Sra.
Dayse Werner Salles, Primeira Dama do Estado.
Carnaval na Colina- Com uma deooração, homenage
ando Avai e Figueirense, O Lira Tênis Clube teve seu

Carnaval bastante animado. Sua Diretoria não poupou
esforços para dar um melhor carnaval aos seus associa
dos e convidados especiais, tendo sido esta atitude
bastante elogiada. O Lira também conta vitória do seu

Carnaval de 74.

(""·,,,,'n,a
________________���, �� ���_.��._�'�'·w_�, _

,. Darci Costa
..

de la classe, só viaja de avião e

veste-se com um os alfaiates
mais caros, dando à impressão
de um homem de altos negó
cios. Produzida e dirigida por
Bruce Geller, com música de
Lalo Sehifrin, o filme tem ain
da no elenco: Michael Sarrazin,
/Trish Van Devere e Walter Pid-
geon. Technicolor, Censura 18
anos. Cine Coral: 3-8-10 ho-
raso

MATRIMÓNIO A ITALIA�
NA cf Sophia Loren, Marcelo
Mastroiani

SONINHA TODA PURA cf
Adriana Prieto. 18 anos. Cine

LOURO ALTO DO SAPA-
f

TO PRETO (Le Grand Blond
Avec une Chaussure Noire).
Comédia francesa, mesclando
espionagem, música e outro s

ingredientes. Pierre Richard,
Bernard Blier, Jean Rocheford
e Mireille Dare, encabeçam o

elenco, sob a direção de Yves
Robert. Eastrnancolor. -18
anos. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.

FEITOS UM PARA O OU
TRO (Made For Each Other)
Uma comédia com aspectos
inusitados, onde urna jovem
judia, que vive em Nova Ior
que, e vista pela mãe como
uma princesa, encontra um ra

paz nascido em Brooklynn de
pais italianos, para quem a mãe
alimenta a carreira do clero.
As situações do filme resultam
do encontro desses dois perso
nagens, interpretados por Re
nee Taylor e Joseph Bologna,
que também escreveram o ro

teiro do filme; a direção é de/--",�
Robert B. Bean. Technicol ��"b.
Censura 18 anos. Cine ,;'" ._"�p ,'"

9. -o
5·7,45-9,45 horas. <:",

HARRY, O MÃO LEVE 'S'

(Harry In, Your Pocket) Histó-
ria r ' '�I:' , onde James
(,''). j

Roxy: 2 e 8 horas.
ENSINA-ME A VIVER

(Harold and Maud) de Hal Ash
by, com Bud Cort . e Ruth
Gordon. Technicolor. 18 anos.

Cine Jalisco: 8 horas.

AS 14 VINGADORAS DE
YANG, de Cheng Kang. com

Lisa Lu, Ivy Ling Po e Lily Ho.
'

Technicolor. 18 anos. Cine
Glória: 8 horas.

O CAPITÃO APACHE, de
Alexander Singer cf Lee Van
Cleef, Carrol Baker e Stuart
Whitmann. Technicolor, J r

anos. Cine Rajá: 8 horas.
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No morro

ainda Á carnaval
Ontem deserta, a ladeira do Morro da
Caixa dará passagem a graça,
a habilidade e a "cetimbe"
dos velhos mestres do samba. Os

passistas, sem embaraços, desfilarão
com suas fantasias amassadas.

Os foliões que fazerri do (v,OI,'O da Caixa
- I

um austero reduto do Copa Lord,
prometem para hoje reviver

as alegrias de Momo, mesmo entre
cinzas, para comemorar o tri

campeonato da Escola.

No final da tarde de sába
do, as fantasias já estavam

prontas, passadas, e o couro

dos tambores e tamborins re

gulados no tom exato. Porém,
quem verdadeiramente deu o

início do carnaval no Morro da
Caixa, às 7 horas da noite, foi
o Padre Luiz Rodrigues, que
reza 'I missa todos os sábados
.na igrejinha São Judas Tadeu,
quase no fim da ladeira, no la
do direito de quem sobe.

Foi durante a prática, reli
giosa que Padre Luiz, sem ter

nada contra, muito pelo con

trário, recomendou com ênfa
se: "não tomem bebidas gela
das quando estiverem suados,
é perigoso; não cometam ex

cessos; divirtam-se".
'

Acabada .a missa, Lauri Ro
drigues de Almeida tomou o

trombone e foi "tocsre bailt)"
. do obtbe Flamengo em Capoei
ras, Cesar Peixoto vestiu 'à fan
tasia da segunda ala do Copa
Lord e Clemente Silva carre

gou para junto do balcão do
bar seis eaixas de cerveja "do

estoque" para atender os fre

gueses. "Oficialmente", come
çava o carnaval.

"NÃO SURPREENDE"
Ontem, quarta-feira de cin

zas (que não foram distribuí
das aos fiéis porque padre Luiz
só comllarece ao Morro da Cai
xa aos sábados) a ladeira Gene-
ral Vieira da Rosa, o mais fre
nético têrritôrío do samba de

Os foliões prometem continuar ti festa com o tri-campeonato do Copa Lord.

Florianópolis, estava deserta,
fltl janelas das casas continua- :
vam fechadas; os sambistas

dormindo, e os bares e arma

zéns reduzidos a um movimen
to de apenas 20% dós dias nor
mais,

No ar, apenas as expectati
vas pelo resultado que classifi
cará a melhor escola, Mas Cle
mente Silva, o dono do bar,
não acha "surpresa alguma se

o Copa Lord ganhar pela ter

ceira vez consecutiva". Mesmo
admitindo a ameaça mais pró
xima, o Império do Samba,
•

'que também soube se apre
sentar", Quanto ao Lufa Lufa,
que desfilou atrasado porque
quebrou a máquina do ônibus
da escola, o comerciante diz

que "foi uma ótima oportuni
dade perdida porque, pela for
ma como chegou, ia ganhar até
dos "Protegidos da Princesa",

Durante a manhã, o morro

era um deserto, Nem a música
e os noticiários dos rádios,
n ormalmen te ligados alto,
eram escutados. Confetes e

serpentinas no chão e apenas

algumas crie-iças batucando la

tas, varetas na mão, imitando
os adultos.

Já pelas 'IS horas, os pri
meiros foliões foram saindo

das casas, mais de 500. O mú
sico Lauri Rodrigues de Almei

. da, tocador de trombone, mo
reno e de bigode, estava com

os lábios inchados de tanto to-

car. 'Tinha sido contratado por
uma orquestra da Barra do

Aririú, e animou quatro bailes
e uma "domingueira" no clube

Flamengo. Ganhou. Cr$
1.4'00,00.

Lauri encosta-se no, balcão
do bar do Clemente e explica:
os outros músicos usaram po
rnada nos lábios, mas como eu

acho que a embocadura se dá
melhor "no seco",acabei fican
do deste jeito". Como disse
Pedro Kichesk i. proprietário
do armazem situado na casa de

no. 191, a ma ioriu do, ha bi
tantes do Morro d" Caixa são

pintores. Lauri. () II\lnlllüllista.
foi descoberto quan.to pmtuva
uma casa. É que ,,/c' .o-tumava

assobiar e num" O,'''''dU UJll

companheiro, adnur.ulo com J

harmonia dos sons. levou-o pu
ra a s o ciedadc de música
. 'Amor a AIl�". n.: (onsclhci
ro Mafra. E nasceu um trom

bonista.

O Morro da Caixa. bairro',
com mais de :2 mil pessoas, du
ran te o carnaval é apenas -uma

passagem para os foliões que
vão cantar e dançar na cidade.
E a escola Copa Lord, tem tan

tos torcedores quanto um time

de futebol, mais ainda porque
não tem adversário, lá' em
cima. Q resto, uma parcela da

cidade mais animada que as

ou tras (sem nenhuma praça
pública) e que aos sábados e

domingos toca violão e acom

panha o futebol pelo rádio. E
também, um músico principal,
o saxofonista Romão, sargento

. da Polícia Militar.
Mas se a ladeira ontem es

teve deserta, porque a maioria
dos foliões e músicos se encon

trava descansando, as pessoas
que obrigatoriamente tinham

que trabalhar, como Clemente
da Silva que abriu o bar na.
mesma hora dos dias normais

(IJ,30h) demonstravam uma VI
sível espectativa, A da classifi

cação da sua escola de samba

Copa Lord.
-

Neste caso, como nos dois
anos anteriores, o morro será
palco de seu próprio samba.
Os passistas cantarão, desfila
rão com as fantasias amassa

das. e comemorarão 0 tricam

peonato. Dois dias de folia,
disse Lauri, o trombonista.
Uma festa para os habitantes
do morro da Caixa, junto as

portas de suas casas. E então,
c o ntrariando normas comer

e iais, os donos de bares e ar

mazéns doarão litros de conha

que e vermute para os sambis
tas. O sargento Romão tocará
saxofone, Lauri, mesmo de lá
bios inchados, o trombone..e
numa folia louca as crianç as

observarão mais de perto, a ha

bilidade, a graça e a "catimba"
dos velhos mestres de samba
do morro.

Os carros de carnaval, segundo o

escritor Jair Francisco Hàmrns, são
obras-primas que pesam toneledes",

Eis o seu relato:

Em cada carro de
v,

mutação, um
elenco de surpresas
o que faz o Carnaval de Florianópolis diferente de qualquer

Carnaval do Brasil são estes carros. É que eles não se limitam à

alegoria, que por si só significa' exposição de um pensamento sob

forma figurada. Muito mais que isso, estes carros são de mutação,
isto é, sofrem transformações, mudanças, encerrando sempre um
elenco de surpresas para os que assistem.ao desfile.

Afirma-se que o espetáculo da mutação teve seu ponto de

partida firmado nos movimentos simples de abrir e fechar dos
guarda-chuvas. Com o" passar dos anos, novas técnicas foram
incorporadas, outras aperfeiçoadas, rresultando numa das mais

singulares e pitorescas mostras do Carnaval brasileiro.

Impossivel declinar com precisão quando surgiram estes

carros. Sabe-se, todavia, que a tradição já tem mais de um século
e que não foi importada de parte alguma. A inventiva é da

própria gente de Florianópolis, nos tempos em que ainda se

chamava Nossa Senhora do Desterro.

São as chamadas Sociedades Carnavalescas as responsáveis
pelo desfile dos carros. Ao longo dos anos, muitas delas

desapareceram. Seus méritos, no passado, ultrapassaram os

espetáculos momescos. Várias tiveram ativa participação no

processo de libertação dos escravos em Santa Catarina, o que
constitui verdadeira curiosidade.

.

Atualmente, três dominam o Carnaval de Florianópolis: "Os
Granadeiros da Ilha" e "Os Tenentes do Diabo" e o "Trevo de
Ouro". Sobrevivem em decorrência do trabalho realmente
obstinado de centenas de anônimos que, no decorr:::-dos cinco

seis meses que antecedem ao Carnaval, dedicam-se' à
'4ção dos carros. Certos. segredos da.mutação; só cs

'n alguns poucos privilegiados. E são trçnsmitidos,
te, de pais para filhos. Por isso mesmo, certas famtttas

'ncial importância à continuidade da tradição.

sngenho e arte. Por trás da leveza e graça de cada
-itos lustros de aprendizado, centenas de horas
ticação. O desabrochar de Umt1 fiai é

, grupos de engrenagens.. O esplend� de
I eletricidade transmitida por incontc iS
rasamente dissimulados. E em

'1apel do,!rado e multicolorido est

ris assinaram Umt1 tela.

- tonelada'

"Por trás da leveza e graça de cada. ..

movimento, há muitos lustros de...

cop� tem preferê�ciaCerveJa escassa· Os tradicionais desfiles das scolas de Sam
.

e das Grandes Sociedades suscitam, loA falta de 'cerveja esfriou o ânimo dos foliões da Capital, e foi a ,
principal responsável pelo enorme consumo de refrigerantes durante' após O' carnaval, grande expectativa quan
os quatro dias de festas. Ontem pela manhã, os garçons dos bares e I d M

' '11,.. f'.

I
dos clubes já puderam ver os engradados de bebidas não alcoólicas aos resu ta os. uma raplu.:-< enquete J eita '

completamente vazios, enquanto não puderam ver os de cerveja, por OE, "Copa, Lord" �everá obter odevido à sua auseâcia,
.

\

Alguns bares tiveram um movimento regular durante o carnaval, primeiro lugar; Mas os teultados oficiais
sendo que a maioria ficava aberta até as 2 horas (segunda e te:ça) -

sairãoàs 16 horasaté uma hora sábado e domingo. Nos clubes, quem tinha condições,
consumia o uisque, cuba, ou samba. O único inconveniente era qu
uma dose de uma dessas bebidas, rapidamente ingerida, corresponde,
.n preço, a uma garrafa de cerveja. Assim, muitos lamentavam a
.se, pois o dinheiro "suma" mais rapidamente.
ESTOQUE & VENDAS
No Alvorada, um dos únicos bares do centro que amanhecia

aberto todos os dias de carnaval, disse um garçon que "o negócio foi
pior que no ano passado. Estocamos muita cerveja, baseados no
movimento de 73, mas. vendemos muito pouco". Ele. admite,
entretanto, que numa comparação com os dias anteriores ao

carnaval, ').muita cerveja saiu durante as festas".
O Vic's, apesar de atender mais como lanchonete, também pôde

fazer uma comparação no movimento de venda da "loura". Também
foi muito estocada, para pouca venda. Segundo o gerente,
"vendemos muito pouco, apesar de ficarmos atendendo até 2 horas"
segunda e terça, e .estarrnos localizados no ponto mais central da
cidade". O mesmo comentou o gerente do Kretzer, na esquina da
Tenente Silveira com a Deodoro. E' ainda frizou que "aliás, nem

tínhamos como vender, pois as firmas revendedoras não atendiam
nosso pedido: também elas estavam sem o produto". E no Nippon,
recentémente inaugurado, os comentários' foram os mesmos.

De uma forma geral, esta foi a situação nos bares da Capital. Mas
\

isso não impediu que os ânimos esfriassem por completo.

Com a queda de fortes
chuvas nos dois
primeiros dias,
o ponto alto da

movimentação carnavalesca
deste ano na cidade foi

na terça-feira,
a última noite

dos festejos momescos:
Cerca de trinta mil

pessoas se comprimiam
ao longo da Praça XV de Novembro

e da Felipe Schmidt
para assistir os grandes

desfiles das Escolas
de Samba e das Sociedades

Carnavalescas.
Contudo, as

Escolas e as Sociedades
não eram somente
as únicos atrações,

os tradicionais
"h/ocos dos sujos"

ou blocos improvisados
conseguiram despertar,

notadamente nos visitantes
e turistas,

um visivel interesse

pelas suas movimentacões
espontâneas e

cheias de alegria.
Muito talco.

latas e estandartes foram
os materiais mais

usados nas
diversões dos foliões

anônimos ou individuais.
Além disso,

a exemplo de todos os anos,
muitos preferiram

fantasiar-se rle mulher,
numa encenação perfeita
an ponto de confundir

sobremaneira
aos observadores desprevenidos

ou um pouco âesligados.
Uma idéia melhor

do que foi n última »oite
de carnaval na Ilh»

era obtida
ontem pela manhã,

onde muita gente ostentava
os reflexos de

uma noite feérica.

Música nostálgica
O movimen t o saudosista que tomou conta de vários setores das

artes em diversas partes, atingiu também a Capital. Isto pôde ser

comprovado, por meio de uma pequena enquete nas principais lojas
de discos da cidade, co rn relação às músicas de carnaval mais
vendidas antes e durante os dias de festas.
'Este fenômeno começou a ser notado no início do ano passado,

quando os velhos sucessos voltaram às paradas, e, o que o tornou
mais curioso ainda, com plena aquiescência da juventude. Afirmam
rapazes e moças que a música antiga tem muito mais melodia que as

atuais. E todos afirmam que as músicas carnavalescas, recém
lançadas, não dizem nada, e pouca coisa acrescentam à música
brasileira.
-OS MAIS
Na "Az de Ouro", as antigas foram as grandes campeãs. O LP

"100 Anos de Carnaval", com a Banda do Canecão, foi o mais
vendido. Consiste. num "pout-pourri" de sambas, marchas,
sambas-canções, e inúmeras outras músicas dos "velhos tempos". Os
compradores eram atraídos pelo toca-discos colocado perto da
porta, com o LP jorrando música o tempo intei roo

Outros LPs, que tiver am a preferência do florianopolitano
foram "Batucada Fantástica", gravado pela escola de samba Portela,
do Rio, o "Explodiu a Moringa", com os Pequenos Cantores da
Guanabara, ti o "Rio- Fantástico", outro "pout-pourti" de mí�sicascarnavalescas. Nos compactos, Jair Rodrigues mostrou que esta por
cima, com os sambas-enredo das escolas de samba d,,! Guanabara, Foi
o mais vendido tanto na "Az de Ouro", como na "Brunnetti Discos"
e na Discolândia, O crioulo também foi muito vendido' com o

compcto "Orgulho de um Sambista".
. Na "Brunnetti" as músicas lanç adas especialmente para este ano
também foram pouco vendidas. Quem salvou mesmo foi Jair
Rodrigues. ,A Banda do Canecão, com um LP formado de sucessos
do ano passado,. em ritmo de samba, foi bem aceita e procurad a

pelo ilhéu. Segundo a balconista, somente agora, após o carnaval, é
que o pessoal começará a procurar os discos deste ano. E a

"Discolândia" também faturou com a "Banca do Canecão". Sem
vender nenhuma marcha, a "Discolândia" acompanhou as demais,
atendendo o saudosismo que atingiu a todos.

Poucos. estimulantes
Ao contrário dos anos anteriores, o uso do estimulante conhecido

por "Reativant" foi reduzido no carnaval/74, perdendo para os

comprimidos "Engov", utilizados para melhorar o fígado e curar a
ressaca. Mas a pouca procura de "Reatívant" não significa que os

estimulantes estão caindo na preferência dos foliões. É que eles
preferem brincar muito uma noite só, sem parar, que ficar em pé
durante os quatro dias.

Confor'11e o proprietário de uma farmácia da Capital, o uso das
conhecidas "boletas" 'é grande, durante o carnava� pois para
comprar não é necessária a apresentação de receita médica. São
consideradas "moderador de apetite", mas adicionadas com bebida
alc06lica, tornam-se num estimúlante muito forte. "Ninguém
desconhece o grande consumo verificado durante os bailes
carnavalescos", comentou o proprietário.

A procura de "Engov" foi grande em todas as farmácias. Ontem,
muita gente trabalhou (à tarde, pois de manhã foi ponto facultativo)
com a ajuda dos referidos comprimidos. Estes não af�tam o

organisma com a mesma intensidade que os estimulante$, e curam a
ressaca com "notável eficiê, !cia", disse uma balconista ,'o Farmácia
Central. 'J I, I

__./

�-----.,,��,Bm poucotaco"t .

.

vida * espetáculo coloriiIo elcheio �e som, mas em relação
ao ano anterior achei um pou

co.frsco e desprovido de rou'l
pagen vistosas. Por isso acredi
to qu: (l Escola de Samba Em.j
'baixaéa Copa Lord será ayen
ce�Ol� .do • c�ncurso deste ano, JpOIS 101 a umca que se apresen
tou de uma maneira correu

João Xavier
com bons passistas e atraçõe I
espetais. As fantasias dos seu:

.

componentes estavam bem ela IIboruias e bem ornamentadas,
Ior outro lado, a Socieda

de Iamavalesca Tenentes de
Diaio leva nítida vantagem so

breas demais Sociedades. porlque dois de seus carros foram
mehores na mutação e alego 11ria comparados com a inferio
riade visível dos carros do

1mema categoria das outras so
cidades, acrescenta.

\

Para João Xavier da Si/Vil
os desfiles deste ano foram um

pouco fracos, mas mesmo as

sim ele gostou e está em dúvi
da quanto a agremiação que
será vencedora do concurso

oficial:
.

- Na segunda-feira de car

naval consegui, apesar do gran
de número de pessoas, assistir
detalhadamente os desfiles das
Escolas de Samba. Foi sem dú-

HEm declínio';

Wilson da Silva
Wilson da Silva, porém,

acredita que a Escola de Sam
ba Protegidos da Princesa con
seguirá arrebatar o titulo de
melhor Esc0la atualmente em

mãos da Copa Lord. Isso por
que, diz ele, os Protegidos
deram Un:1 espetáculo de sam
ba e de movimentação para o

turista ver. Além disso, as. de
mais Escolas de Samba esta
vam muito fracas em relação

Maria da Sib

Para.Maria Conceição
Silva. 52 anos e apreciadora
muitas horas do ca rnaval
rua da cidade, os desfiles
Escolas de Samba este an6

ram muito bons e eía aCrl

mesmo que 'loi um dos
lhores" dos '(/:imos anos,

sisti atenta
files das

'!ie todos o

las e tafí'

ao ano anterior, com exceção
di Império do Samba, do Cón
tilente, que fez considerável
v1figresso em seu desfile e por
tsiP ela deve conseguir o se

gindo lugar da /Comissão Jul
galara do concurso oficial•.

Wilson da Silva faz também
comentários a respeito dos
desfiles das Sociedades Cama

vtlescas, realizado na terçefei
ro gorda deste carnaval: "A '

apresentação das Sociedades
Camavalescas está em pleno Ideclinio a cada ano que passa.
.Mas no desflle -deste ano fOi·1
sm pouco melhor as suas apre
entações: A· única Sociedade
que me agradou unto pouco,
como em todos os anos, foi Q

Tenentes do Diabo; que apre
sentou alguns carros muito bo
nitos, principalmente um que
tinha 'uma leve semelhança
com um bolo.

estavam muito bem, mas a que
me agradou muito, e por isso
eu acredito que ela será a pen- I
cedora fácil do desfile deste
ano, foi a Embaixada Copa
�Tord, pelas suas bonitas [anta
"1S, pela organização demons-

t7da e pelo excelente desem
mho da passista Tide. Se eu

sesse de escolher quais os \

wcedores dos desfiles das Es-
Ias relacionaria facilmente a

va Lord em primeiro lugar e ,
- segundo o Império do
nba do continente.
-No tocante ao desfile das
l"ides Sociedades, dona Ma-

• Silva gostou mt1is dos Te
l'ltes do Diabo. Contudo, elt
ifessa que tem uma predill
, especial por essa Socied,

l II! por isso sua opinião é UI

�C'o particular. "O segun
"

Jt
daria a Sociedade Tre'

.
. Ouro que este ano fI

lJ'ande progresso".
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